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Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР выражают твердую уве
ренность в том, что партийные, советские, профсоюзные организации, рабочие 
и инженерно-технические работники, архитекторы и работники науки направят 
свои усилия, знания и опыт на устранение в кратчайший срок имеющихся недо
статков в проектировании и строительстве, что будет способствовать значительному 
повышению жизненного уровня нашего народа и укреплению экономики 
Советского Союза.

(Из Постановления Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР 
.О б  устранении излишеств в проектировании и строительстве').

Постановление Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР 

ОБ УСТРАНЕНИИ ИЗЛИШЕСТВ В ПРОЕКТИРОВАНИИ И СТРОИТЕЛЬСТВЕ
т ш  'ПИМДЯТСЯ опромвые М о т ы  ж .  стронтелмтят и реконструк-

пррмышлеЕны! рреириятий. В больших иасштабах осуще-
Г ы х Т ^ л . ™ <’̂ 0  в районах рсроония ц« и - 
ных и залежяых земель. Построено много хороших эвоеоошчных ж м ы х  донор и 
общественных зданий с удобной нлаш1ров!И)Л.
л тт,?и получажт развитие индустриальные методы строительства

конструкций, деталей и эффективных строительных мато- 
Е . ™  * *  внедряется передовая технология строительного производства,
твогяе проектные и строптельные орташ ш ции применяют в строительстве типо
вые проекты, что способствует ускорению строительства и свшжеиию его стоимости 

^  последнее время Партия и Дравятельство провели ряд меро1гриятий направ-
^ ^ л га н ы х  на корешгое ул^^шение строительного дела. Подготовлены квалифици.рован- 

ные кадры рабочих, инжешеров и архитекторов, правильно понимающих свои зада
чи строительства экономгичных зданий и сооружеиий, отвечающих современным 
требованиям, и внадрения в строительство шдустрмальных конструкций и пвогвес- 
сивяых методов работы. • н *

Наши успехи в этом деле были бы более значительны, если бы этому не ме
шали имеющиеся крупные недостатки и О'ппгбви в ироектировании и строительстве.

Центральный Ко\пггет КПСС и Совет Министров СССР отмечают, что в работах 
зитогих ар.хитекторов и проектных организаций получила широк-ое раснространенае 
внешне-показная сторона архитекту|ры. изобилующая большими изл:ишества-ми, что 
яе ооотБстствует линии Партия и Правительства в архитектурно-строительном деле.

Увлекаясь показной стороной, многие арсситекторы занимаются главным образом 
у в р ^ 1ением фасадов зданий, не работают над улучшением вн^'треиней плантгровки 
и  ооорудования жилых, домов и квартир, пренебрегают необходимостью создания 
удобств для населения, требованиями экономики и нормальной эксплуатации зданий.

Нггчем не оправданные башенные надстройки, многочисленные декоративные 
КО.ТОННЗДЫ и портики в другие архитектурные излишества, заимствованные из 
прошлого, стали массовым явлением при строительетв1е жилых и общ'хггвшных 
зданий, в результате чего за последние годы на жилищное строительство перерас
ходовано много государственных средств, на которые можно бы.то бы построить 
не один миллион квадратных метров жилой площади для трудящихся.

t o ,  нап р иер , в г. iMociMse в жялых хомах по уяице Горького (архитектор 
т у к о в ;, по Можайскому шоссе {архитектор Чечулин), по Ленинградскому шоссе 
(архитекторы Готлиб и Хллькевич) и в ряде других домов в угоду показному укра
шательству пршемены многочисленные колонны, портики, сложные ка1рнтеы я 
другие дорогостоящие детали, придающие домам архаический воц. В то же время 
нс было уделено должного внимания удобной планировке квартир в этих домах и 
благоустройству территорий.

Особенно большие излишества были допущены архитектором Рьгбицктг в по- 
crptCHHOM доме по улице Чкалова, для отделки которого 'приоюнены ю-рогостоящие 
материалы, сложные архитектурные украшения и декоративные аркады; при пла
нировке квартир недопустимо завышены площади передних, коридоров и других 
вспомогательных помещений. Стоимость одного квадратного метра жилой площади 

jjt в этом до !̂б составляет 3 .4 0 0  рублей, что в два —— три раза превышает стоимость 
“  жилой площади в экономично запроектированных домах.

Крупные излитпрства были допуще1НЫ при проектироваттии и строительстве 
-•^со тлы х ядаяий. Так. на1пример, на строительство гостиницы «ЛениЕградская» на

номера на Каланчевской площади в г. Москве (архитекторы Поляков и Борец
кий) затрачено столько же средств, сколько понадобилось бы на строительство эко
номично запроектированной гостиницы на 1 .0 0 0  номеров. Площадь номеров в этой 
гостинице составляет всего лишь 22  проц. общей площади. Во внутренней отделке 
помещений допущена чрезмерная, ничем не оправданная роскошь (позолота и 
роспись потолков, карнизов, дорогостоящие панели из ценных порол дерева, деко
ративные позолоченные решетки и т. д.). Эксплуатационные расходы на содержание 
одного места в этой гостинице в полтора раза преФЕдшают аналогичные расходы 
по гостинице «Москва».

Бывшие главные ^архитекторы г. Москвы т г . Чечулин н  Власов не только 
не вели должной борьбы с расточительством государственных средств при проекти
ровании и строительстве, но и сами допускали в разрабатываемых ими проектах 
взлинЕества.

Значительные излишества допущены та1кж е при прое>ктиро©ании и строитель
стве жилы-х и общественных зданий в гг. ЛеЯ'Инграде, Т б иж еи, Киеве, Харькове, 
Минске, Воронеже, Баку, Ростове-на-Дону и в других городах.

В проекте строящегося на проспекте им. И. В. Сталина в г. Лени!нтрад€ 
Еруппоблочного жилого дома, разработанном архитектором Журавлевым, предусмот
рена приставная колоннада высотой в два этажа. На этом же проспекте при 
въезде в город запроектировала площадь размером 7.3 га. *гто почти в 1.5 раза 
больше Красной площади в г. Москве. По проектам архитектора Каменского на про
спекте Стачек в г. Лештнграде за последние годы построеяы дома с архаггным  
оформлением фасадов, с тяжелой рустовкой, пилястрами и сложными кар тш .м л .

При строительстве административного здания комбината «Груэутоль» в г. Тби
лиси (архитекторы Чхиквадзе и Чхеидзе) сооружена декоративная, нрактичееки 
не ислользуемая башня высотой 55  метров стоимостью 3 млн. рублей: затраты на 
облицовку фасадов этого здаиия составили 8.1 млн. рублей, или 33 проц. общей 
стоимости строительства. Стоимость отделки фасадов строящегося здания Мянистер- 
ствч ^льского хозяйства Гр^випсвой ССР (архитекторы Парцхаланшвяли и Тавдгд- 
ридзе) составляет 3 ,9  млн. рублей, или 32  проц. общей стоимости здания, 

jjk В результате к р у п н ш  излишеств, допущенных при проектировании, стоимость 
^  стро-итрльства одного квадратного метра жилой площади в ряде домов г. Харькова 

превышает 2 тыс. рублей, а по отдельным домам доходит до 3 тыс. рублей. Напри
мер. стоимость одного квадратного метра жилой площади 5-этажного joctfa Котельно- 
радиаторного завода соста.вляет 2 .8 2 6  рублей (архитектор Рябченко), 7-этажного 
жилого дот1а на Плехановской улице —  2 .8 1 1  рублей (архитежторы Крыкин и 
Бондаренко).

В г. Воронеже на улице Кольцова строится 5-этажны й жилой дом Мпнистет>- 
ствг станкостроительной и инструментальной промышленности (архитектор Окула- 
чев) с башней высотой более 70  метров, стоимость которой составляет около 2 млн. 
рублей Построенное на проспекте Революции по проекту архитектора Троицкого
5-этажное здание Управления Юго-Восточной железной дороги имеет И -этаж ную  
башню высотой 70  метров, стоимостью такж е около 2 м.ти. рублей. В здании за
проектированы 3 декоративные арки и колоннада высотой в 3 этажа.

В г. Баку по проектам архитектора Усейно1ва построены многие жилые дома и 
общественные здания с большими излишествами. Архитектор Усейнов некритически  
переносит в архитектуру современных зданий формы средневековой восточной 
а р т е к т у р ы . Фасады жилых домов треста «Бузовнынефть», объединения «Аэнефть» 
и Академии наук Азербайджанской СЮР перегнасыщены сложными эркерами, лод- 
ж ш ш и и башенными надст.ройками.

Пекоторые архитекторы, несмотря на резкую критику, данную на Всесоюзном 
сов(-щанци по строительству, до последнего времени продолжают отстаивать проекты 
зданий с  архитектурными излишества.чн.

Так, главный ар-хитектор г. Горького т . Гречнзин в июне 195 5  года, несмотря 
на предложение М.инистерст®а речного флота исключить декоративную башню из 
проекта жилого дома по Октябрьской улице, требовал обязательного ее сохранешгя.

При строительстве санаториев, особенно в южных районах, широкое распро
странение получил дворцово-показной стиль, совершенно несвойственный назначе
нию и содержанию санаторных зданий и приводящий к  неудобствам в их эксплуа
тации Б излишествам, которые выражаются в завьппении объемов зданий, увели
чении состава и размера вспомогательных помещений, в неэкономичных приемах 
планировки и в широком применепни неоправданных декоративных украшений. 
Устраиваются не вызываемые необходимостью аркады, колоннады и башни, приме
няются дорогостояпще отделочные материалы, искусственный мрамор, ценные поро
ды дерева, бронза и лепные украшения.

Стонмостъ етррительства еаааториев в г. (!^очи, а такж е в других южных 
^районах чрезмерно высока и составляет до 2 0 0  тыс. рублей на одно место.

В проекте санатория Министерства лесной промышленности СХЮР в Мисхоре 
(архитектор Ефимович) допущены крупные излишества в архитектурном оформле
нии, отделке и оборудовании здания. Беэответствеиное отношение автора проекта к  
стоимости сооружения привело к тому, что в процезге строительства ранее утверж
денная сметная стоимость возросла на б млн. рублей. Тем же aisropoM с иалишест- 
вамл запроектирован построеагный Министерством лесной промышленности C W P  
санаторий в г. Сочи.

При проектировании и строительстве вокзалов такж е имеет место неправильное 
Еалравленде в архитектуре, вьсражающееся в соэдашш вокзалов-^ворцо». Несмотря

на высокую стоимость этих вокзалов, в них не созданы необходимые удобства для 
пассажиров.

Наибольшие излишества допущены в зданиях вокзалов, построенных по проек
там архитектора Душкина. В запроектированных им вокзалах в гг. Днепропетровске, 
Симферополе и (>ч и  объем зданий завышен по сравнению с действующими нормами 
на 180— 190  проц., а стоимость строительства увеличена в два —  три раза.

Намного завышена стоимость вокзалов в гт. Краснодаре, Армавире, Брянске, 
Витебске, Смоленске, Бахмаче и на ст. Всполье, построенных по проектам мастер
ской, рукоюдююй архитектором Душкиным.

Архитектурно-строительные излишества допускаются такж е при проектирова
нии и проительстве промышленных предприятий и сельскохозяйственных зданий и 
сооружений. Так, например, здание щита управления Ногинской подстанции М ини
стерства электростанций облицовано на высоту двух метров полированным грани- 
“том Входы в это заастие выполнены такж е в полированном граиите с установкой 
больших гранитных шаров у ксода. Несмотря на то, что в этом здании должны 
работать лишь несколько человек в смеагу, вестибюль отделан искусственным мра
мором, устроены мраморные лестницы, лепные потолки, стены отделаны мрамором 
и дубом, здание снаружи украшето пилясп’рами с лепными капителями. На метал
лическую ограду вокруг п{1дстанц|1га израсходовано ЗбО тоня металла. Подобные 
факты в промышленном строительстве не единичны.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров ССЮР отмечают, что значи- 
те.тьная часть жилых, гражданских зданий и большая часть промышленных зданий 
строится вое еще по индивидуальным проектам, что является одной из главных 
причин, порождающих излишества.

Несмотря на бесспорную трхнико-экономическуго целесообразность строитель
ства по типовым проектам, многие министерства и ведомства считают разработку 
типовых проектов второстепенным делом я не вьш ожяю т планов типового проекти
рования. J

План типового проектирования в 195 5  году выполняется неудовлетворительно. 
Особенно плохо обстоит дело в проектных организациях Мл'Нистерства черной метал, 
лургии С (ХР . Министерства химической промышленности. Министерства строитель
ного и дорожного машиностроения, Министерства промышленности продовольствен
ных товчТров СССР.

Крайне недостаточно применяются типовые проекты в строительстве пред
приятий машиностроительной, пищевой и легкой промышленврости, где типовые 
проекты должны были найти наиболее широкое применение.

Мосгори,сполжп1.'*неучовлетБорительно занимается вопросами типового проекти
рования жилищно-гражданского строительства в г. Москве. До сих пор Мосгориспол- 
ком не утвердил типовые проекты больниц, домов с крупнопа’нельными стенами и 
ряд других проектов. В 1954  году объем строительства по типовым проектам в 
г. Москве составил всето лишь 18 проц. объема жилищного и культурно-бытового 
строительства.

В г. Ленинграде из 3 53  строящихся жилых домов строится по типовым проек
там только 14 домов. В гг. Харькове, Ростове-на-Дону, Воронеже, Горьком, Тбилиси 
и других городах строительство 4— 5-этажны х жилых домов осуществляется глав
ным образом по индивидуальным проектам.

(серьезным недостатком в деле типового проектиро1ватгия является распыление 
проектных работ по иноточислеиным организациям. Типовое проектирование жилых 
и общественных зданий осуществляется в настоящее время более чем 40  проектны
ми организациями рз1эличных мштостерств и ведомств, что не позволяет обеспечить 
единое методологическое руководство типовым проектированием, унификацию пла- 
ншровочных и конструктивных решений, а такж е высокое качество разработки ти
повых проектов.

Паличие крупных недостатков и извращений в архитектуре в значительн-ой 
мере объясняется тем. что быв. Академия архитектуры (ХХ)Р (президент т. Мордви
нов) ориентировала архитекторов на решение глав1чыи образом внешних сторон 
архитектуры, в ущерб удобствам планировки, технической тгелесообразности. эконо
мичности строительства и эксплуатации зданий. Эта ошибочная направленность 
нашла отражение в работе многих архитекторов и проектных организаЕгий и спо- 
сооствовала развитию эстетских вкусов и ар1хаизма в архитектуре. Быв. Академия 
архитектуры (ХС Р и ее научно-исследовательские институты не дали своевременно 
критической оценки проявлению формализма и другим крупным недостаткам в архи
тектуре, оторвались от жизни. Во многих своих работах эта Академия была носите
лем одностороннего, эстетского понимания архитектуры, преувеличивала и искажала 
роль классического наследия, прививала некритическое отношетеие к  нему

Г|>суда,1)стввняыа_ ком-птег Совета Миивстров СССР по уелам строительства не 
проводил должной раооты по лтви дащ ги  излишеств в проектирован™ ж строи- 
тельстве.

Архитектурная секция Комитета по Оалинсвим ц-реэотям в области литературы 
и искусства представляла предложения о присуждении Стали1нсвих премий за ра
боты, содержащие крупные излишества и неправильные архитектурно-планировочные решения. a■on̂ л̂ lлv1

Большая о тв ^в етгн о с ть  за отрыв архитектуры от насущных задач строитель- 
отва ложится на Ооюз с о в к и х  архитекторов С(Х)Р. бывшие руководите.ти которого 
(тт . Чернышов, Рзянпн, Saxaipoe) не поняли необходимости устранетаия излишеств 
в строительстве и под флагом борьбы с конструктивизмом содействовали распро
странению этих излишеств. Союз советских архитекторов (Х Х Р  не уделял должного 
внимания вопросам массового строительства и не напгравлял архитекторов —  членов 
Союза на активное п а с тн е  в разработке типовых проектов.
, Центральный К-омитот КПСС и Совет Министров СССР отмечают, что ошибки в 

“ («.итаке в» иногда! опредадяются такж е  существенными 
вдостаткалш, в подготовке аркитектурньп кадров, В Иосковскои архятектурнои ин- 

учетных завадення! студентам прививается одяосто- 
"  проектвроваяию асилых, щ игаы ш леннш  и ооществея- 

яых зданий. В подготовке молодых архитекторов имеет место итнорировамие насущ
ных задач массового строительсгва и тишоиого проежтированля, а такж е вонвосов 
акономики, современной строительной техники и рациональной эксплуатации зданий 
и сооружений. Значительная часть профессорско-преподавательского состава куль
тивирует нокритичеокое отношение студентов к  испольэовашпо архитектурных 
прие,мов и форм прошлого, ориентирует студентов на разработку только художест
венных задач, чем по существу прививает им пренебрежительное отношение к  
удооствам планировки и к  вопросам экавомнки.

V
Центральный Комитет KIKX1 и Совет Министров СССР решительно осуждают 

допущенные ошибки в 3|р(хитектуре. проектирова-нии и  строительстве, ка к  цр о тв о -  
рсча1цие линии Партии и Правительства в этом деле, наносящие значительный 
ущерб народному хозяйству и  тормозящие улучшение жилищных я  культурно-быто
вых условдй трудящихся.

При проектировании и  строительстве зданий и  оооруяешгй архитекторы и 
инженеры должны уделять главное внимание вопросам экономики строааггеяьства, 
созданию наибольших удобств для населения, благоустройству квартир, школ, бодь- 
ниц и других здании и сооружений, а та кж е  озеленению жилых районов я  квар
талов.

Чтобы избежать излишеств и  кустарщины, наши архитекторы и  инженеры  
должны стоть проводниками всего нового, прогрессивного в проектировании и стрО'И. 
тельстве. Строительство должно осуществляться по наиболее экономичным типовым 
проектам, разработанным с учетом лучших достижений отечественного и зарубеж
ного строительства, на основе индустриальных методов производства.

Советской архитектуре должна быть свойственна простота, строгость форм и  
экономичность решений. Привлекательный вид зданий и сооружений должен созда
ваться не путем при.ченвния надуманных, дорогостоящих декоративных украшений, 
а за счет органической связи архитектурных форм с назначением зданий и соору
жений, хороших их пропорций, а такж е правильного использования материалов, 
конструкций и деталей и высокого качества робот.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров (Х С Р  считают, что решитель
ное преодоление недостатков в проектировании и строительстве, быстрое и полное 
устранение пзлшпеств в архитектуре позволят сэконом1ить значительные средства 
и направить их на дальнейшее расширение жилищного, культурно-бытового, про
мышленного в сельскохозяйственного строительства, а такж е на расширеане работ 
по благоустройству и овеленению городов и поселков.

Центральный Комитет КПСХ и Совет Министров Союза СЮР постановляют:
1. Обязать Государственный комитет (Зовета Министров СЙЗР по делом строи

тельства, Акаде^гию строительства и архитектуры СССР. (Зоюэ советских архитек
торов СССР, министров 2  руководителей водомств, Советы Министров республик.

обл(край)ис1голкомы и горисполкомы, республика/нские и местные органы тго оттюи- 
тельству ж архитекту.ре, руководителей предприятий, строек и проектных организа
ций, а также архитекторов, инженерно-те.\'Няческих работников строек и проект
ных организаций в кратчайший срок коренным О'бразом перестроить свою работу по 
проектированию и строительству, широко внедрять в строительство тнп01вые проек
ты, смелее осваивать передовые достижения отечественного и зарубежного строи
тельства, вести повседневную непри.миримую борьбу с проявлениями формализма в 
архитектуре и с излишествами в нроектировооши и строительстве.

2. Обязать рудсоводителей министерств и ведомств ССХР, О веты  Министров 
республик, обл(край)исполкомы и горисполкомы в 3-.чесячны3 срок перес.мотреть 
проектно-сметную документацию на строящиеся объекты с целью решительного 
устранения в проектах излишеств в архитектурной ощделке, пладшровочных и кон
структивных решениях.

Государственному комитету Совета Министров СЮСР по делам строительства 
произвести проверку пересматриваемой министерствами и ведомствами СССР и Ск>- 
ветами Министров союзных республик проектно-сметной документации и о резуль
татах проверки доложить Совету Меыгистров СССР.

3. Обязать министров и руководителей ведомств, (Зоветы Министров союзных 
республик и руководителей проектных организаций обеспечивать безусловное вы
полнение устан'0вле1нных планов типового проектирования и принигь необходимые 
меры к  ликвидации имеющегося отставания в этом деле.

Считать главной задачей проектных организаций, архитекторов и инженеров 
разработку экономичных типовых проектов я  типовых конструкций и применение 
их в строительстве.

4. Б целях осуществления жилищно-гражданского строительства по высококаг 
чественным типовым проектам, обеспечивающим резкое удешевление строительства 
и улучшение бытовых условий населения, считать необходимым разработать а  
1 сентября 1956  г. новые типовые проекты жилых домов в 2 , 3, 4 и 5 этажей, 
пЕкол па 2 8 0 , 4 00  и 8 8 0  учеников, больниц на 100 , 2 0 0 , 3 00  и 4 00  мест, дет
ских учреждений, магазинов и предприятий обществеаного питания, кин-отеатров, 
санаториев, гостиниц и домов отдыха, используя при этом лучший отечественный 
и зарубежный опыт проектирования и сгроителЕЛтва.

Наряду с выполнением установленных планов типового проектирования, в це
лях выдЕвленяя лучших проектных решений, оргаиизовать конкурсы с широким 
привлечением архитекторов, инженеров и других специалистов, а также коллективов 
проектных организаций.

Воз.1и»жить на Госудафственный комстет Совета М шпетров СССР по делам 
спхиггсльства проведение конкурсов на разработку лучших тнловы.х проектов зда
ний, сооруже1нии 0 предприятий, наиболее экономичных индустриальных конструк- 
ций и деталей, а такж е на лучшее строительство объектов по типовым проектам.

При разработке условий на проведение Етонкуреов предусмотреть премирование 
за л>-чши€ проеиты, представленные на конкурсы, установив по каждому виду зда
ний и сооруженжй пре.мии в следующих размерах:

первая премия —  30— 50 тыс. рублей,
вторая премия —  15— 30 тыс. рублей,
третья премия —  10— 15 тыс. рублей ж
поощрительные премии - -по 5 тыс. рублей.
5 . В целях концентрации равработки*тиаговых проектов, массового применения 

их в жилищно-гражданском ст^ительстве, обеспечения унифщищии и планирэвоч- 
ных и конструктивных репЕСЕГий. а такж е улу^гшс.ния качества тегповых проектов 
признать необходимым организовать Государственный центральный институт по 
разработке типовых проектов жилых и общественных зданий.

Поручить Государственному комитету Совета Министров СССР по делам строи
тельства Б ДБухмеея«шы11 срок представить в Совет Министров СССР предложения, 
связанные с организацией Государствешого центрального института по разработЕге 
типовых проектов жЕиых и общественных зданий и созданием для него необходимой 
производственно-эксперимеагтальной базы.

6. В целях устранения крупных недостатков в подготов1ке архитектурных кад- 
^ в  обязать Министерство высшего образоЕ^ания СССР и Государственный комитет 
Сов^_^ Министров (ХЮР по дела.ч строительства разработать и представить к  1 мар
та  1956  г. в ЦК КПСС и СкЕ'Вет Мииистров СССР предложения о коренном улучше
нии дела подготовки архитекторов.

7. ^таты вая, что авторы проекта гоетшпгцы «Ленинградская» после присуж- 
д е ^ я  пм Сталинской премии за эскизный проект допустили при последующей раз
работке проекта крупные излишества в объемно-планировочных решениях и архи- 

. ТЕ'КТ'урной отделке здания, лишить архитекторов Полякова и Борецкого звания лау
реата Оталилекюй премии, присужде'аН|01Г0 им за проект этого здания.

Лишить архитектора Рыбицкого звания лауреата Огалинсвой премии, присуж
денного ему за жилой дом на улице Чкалова в г. аМоскве, в проекте которого допу
щены крупные излишества и недостатки в архитектурном и планировочном реше
ниях.

8. Обязать Министерство траяспортного строительства освободить от должности 
главного архитектора Мосгишротронда т . Душкина, а Мосгорисполком —  освободить 
от должности руководителя Архитектурной мастерской института «Моспроект» 
т . Полякова за допущение ими излишеств ж расточительства государственных 
оредств при проектировании и строительстве и за неправильное руководство проект- 
ным'и организациями.

9. Обязать Министерство леоной промышленности СЮСР снять с работы руко
водителя проектной мастерской Министерства архитектора Ефимовича за допущение 
им крупных излшпеств при проектировании и строительстве санаториев в Мисхоре 
и Сочи.

10 . Предложить Ск^вету Мшвистров РСФСР и  C o w ry  Министров Укралнекой  
СЮР освободить соответственно от работы главяото архитектора г . Горытого т . Гре- 
чихЕна и главного архитежтора г. Харькова т . Кры кина за допу'щенле ими изли
шеств в планировке и застройке городов и игнорирование применения типовых 
проектов в строительстве.

11. Указать президенту быв. Академии архитектуры СССР т . Мордвинову на  
то. что он проводил неправильную линию в руководстве работой Академии архи
тектуры (Х С Р  и Архитектурной секции Комитета по (Сталинским премиям в обла
сти литературы и искусства, что в значительной мере способствовало допущению 
крупных излишеств в архитектуре и строительстве.

12. Обратить внимание председателя Мосторисполкома т . Яснова и заместителя 
председателя Мосгорнсполкома т . Кулакова на невыполнение, планов типового проек
тирования, задержку рассмотревши проектов и неудовлетворительное применение ти 
повых проектов в строительстве и предупредить их, что они несут личную ответ
ственность за положение дел с тшювым проектированием я  за примеиение типовых 
проектов в строительстве в г. Москве.

13. Обратить вЕншмание руководителей мшгистерств и ведомств, руководителей 
строительных, проектных и научно-исследовательских организаций, главных архи
текторов городов, начальников и главных инже1не1ров главных управлений и управ
лений капитального строительства, главных инженеров проектов и архитекторов —  
авохуров проектов —  на необходтЕость устранения излишеств во всех видах строи
тельства, широкого внедрения типовых проектов и улучшения качества строитель
ства.

14. Обязать ЦК компартий и Ооветы Министров республик, крайкомы, обкомы, 
горкомы партии, крайисполкомы, облисполкомы и горисполкомы рассморреть в соот
ветствии с настоящим Постановлением вопрос об устранении излишеств в проекти
ровании и строительстве л  принять необходимые меры.

V

Центральный Комитет КП(Х и Совет Министров (ХЮР выражают твердую уве
ренность в том, что партийные, советские, профсоЕОЗные организации, рабочие и 
инженерно-технические работники, архитекторы и работники науки направят свои 
усилия, знания и опыт на устранение в кратчайший срок юЕеющихся недостатков 
в проектировании и строительстве, что будет способствовать значительному повы
шению жизненного уровня вашего народа и укреплению экономики Советского 
Союза.

Секретарь
Центрального Комитета КПСС 

Н. Х РУЩ ЕВ.

А ноября 1 9 5 5  годя.

Председатель
Совета М инистров Союза ССР 

Н. БУЛГАНИН.
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Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

О р га н и за то р с ка я  роль 
депутатов местных С оветов

Томский завод «Сибэлектромотор».
На снимке; Зинаида Романова — шлифовщица цеха № 1. В дни предок- 

тябрьокой трудовой вахты сша сменную норму выполняла на 2 0 0 —220 процен
тов. Фото Ф. Хитриневича.

Не останавливаться на достигнутом
Развернув социалнствчесвое соревнова

ние в честь XX съезда КПСС, рыбаки и 
рыбачки Молчановскоге и Ёривошеинско- 
го районов добились некоторых производ
ственных успехов.

25  октября сообщили о выполнении 
годового производственного задания на 
101 процент рыбаки Кривошеинского рай
она. Особенно высоких показателей до
стигли рыбаки артели ииеии Кирова, где 
председателем правления тов. Сагеев, бри
гадиром рыболовецкой бригады тов. Мель
ников. Годовой план рыбодобычи они вы
полнили 20  сентября, а к  25  октября 
сдали сверх плана 186  центнеров рыбы. 
Хорошо трудятся рыбаки этого колхоза 
тт. Ш ты кян. А. М. Сагеев, А. И. Сагеев, 
Саймаков, Коричева, значительно перевы
полнившие годовое задание.

Выполнив годовой план, рыбаки Кри
вошеинского района не снижают высоких 
темпов работы. Все шире развертывая со
циалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС, они сдают рыбу сверх 
плана.

Неплохо потрудились колхозники Мол- 
чановского района. Первенство в соревно- 
валии за досрочное выполнение годового 
плана здесь удерживает артель имени Ка
линина, где председателем тов. Карелин, 
бригадиром рыболовецкой бригады тов. 
Воронецкий, выполнившая годовое задание 
еще в октябре. Колхозннка.м артели пере
дано на хранение переходящее красное 
знамя райкома КПСС е райисполкома.

Хорошо работают рыбаки колхоза 
«Охотник и рыбак». Молчановского райо
на. Они выступили инициаторами соревно

вания рыбаков района за высокие темпы 
лова рыбы, решив выловить до 1 января 
1 .200  пудов рыбы сверх плана.

Обязательство колхозников артели 
«Охотник и рыбак» свидетельствует об 
огромных производственных возможностях, 
которые имеются у рыбаков Кривошеин
ского я Молчановского районов, для даль
нейшего увеличения вылова рыбы. Меж,ту 
тем, в обоих районах есть еще колхозы, 
которые не справляются с поставленными 
перед ними задачами. Меньше, чем на 50  
процентов выполнили годовой план колхо
зы «Страна Советов», «Путь к  комму
низму», Молчановского района.

Государственный план —  закон. По
этому в оставшийся до конца года период 
следует всемерно повысить темпы рьгбо- 
добычи с тем, чтобы наверстать упущен
ное. В эти дни нужно вести интенсивный 
лов фитилями, котцами и частиковы.чи 
ловутпками-иордами, принять все меры к 
тому, чтобы обневодить по тонкому лы у  
все запорные водоемы, уделив особое 
внимание облову таежных карасевых («ер.

Бригады государственного лова в Мол- 
чановском районе работают плохо. Трудо
вая дисциплина в бригадах низка. Сле
дует устранить отставание бригад госло- 
ва.

Рыбаки я рыбачки Кривошеинского и 
Молчановского районов имеют все возмож
ности дать сверх годового плана 2 .1 0 0  
пудов рыбы. За выполнение этого обяза
тельства нужно развернуть борьбу.

А. САДЫ Р^В, 
директор Молчановского рыбозавода.

На прошедших выборах в местные Со
веты депутатов трудящихся в Тегуль- 
детсвом районе было избрано 35 депута
тов районного Совета и 1 95  депутатов 
сельских Советов.

Большинство депутатов районного и 
сель(жих Советов активно включилось в 
работу. Деаутаты районного Совета 
С. Ф. Афанасьев, 3. В. Калицкая, П. М. 
Рукса, й . Й. Лесин, А. С. Гришаков и 
многие другие принимают активное уча
стие в (Обсуждении вопросов на сессиях 
районного Совета, вносят ценные предло
жения по улучшению работы Советов, 
участвуют в подготовке вопросов, вноси
мых на обсуждение сессии и заседания 
исполкома. Депутаты оказывают испол
кому большую помощь в проведении наме
ченных районным Советом мероприятий.

Многие депутаты районно'го Совета по
казывают пример добросовестного отноше
ния в порученному делу. Честно и добро
совестно выполняет свои обязанности 
фельдшер районной больницы депутат 
Н. М. Ефимова. Она пользуется большим 
авторитетом среди населения райцентра. 
Депутат К . 3. Норкина, работая на заго
товке леса в Берегаевском леспромхозе, 
ежедневно перевыполняет дневное зада
ние. Депутат А. В. Орлова добилась высо
ких показателей в развитии свиноводства. 
Она является участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки. Брига
дир разгрузки Берегаевского леспромхоза 
депутат тов. Рыжков добился ежедневного 
перевыполнения бригадой заданий.

Депутаты тт. Шиянов, Лесин, Коровин, 
Б^тшй. Ковшов, Гуменок, Калицкая и 
ряд других постоянно держат связь с из
бирателями. Они ведут работу по моба- 
лизации избирателей на выполнение за
дач, стоящих в хозяйственном и культур
ном строительстве, внимательно знако
мятся с их жазнью, стараются изучить 
запросы, интересы и нужды избирателей.

Многое сделали депутаты по выполне
нию наказов избирателей. На встречах 
кандидатов в депутаты районного Совета 
с избирателями было внесено 53 наказа. 
Наказы избирателей были обобщены в 
рассмотрены на исполкоме районного Со
вета. К  исполнению принят 41 наказ из
бирателей. • Депутаты активно участвова
ли в выполнении этих наказов.

Особенно настойчиво боролся за выпол
нение наказов избирателей депутат

П. С. Буций. Все наказы по его избира
тельному округу выполнены. В селе Бере- 
гаево построены новая больница, клуб со 
зрительным залом на 3 00  мест, общест
венная баня, заканчивается оборудование 
амбулатории.

Следует отметить, что отдельные деп ’̂- 
таты районного Совета слабо выполняют 
свой депутатский долг. Депутаты район
ного Совета тт . Игнатиков, Терентьев, 
Ж аткина не принимают участия в работе 
постоянных комиссий, в обсуждении воп
росов на сессиях, не проявляют необходи
мой анергии, чтобы организовать выпол
нение наказов избирателей.

Отдельные депутаты допускают серьез
ные недостатки в выполнении своих про
изводственных обязанностей. Депутат тов. 
Игнатиков недостаточно руководит рабо
той Красноярской МТС. Станция система
тически не выполняет договорных обяза
тельств перед колхозами. Слабо руково
дит отделом культуры депутат тов. Гера
симова. Культурно-просветительная рабо
та в районе поставлена неудовлетвори
тельно. Некоторые депутаты забыли о 
своем высоком призвании, о своем дол
ге, забыли дорогу к  избирателям. Напри
мер, депутаты тт. Терентьев, Тупикина, 
Ноказаньева после выборов ни разу не 
встречались со своими избирателями.

В том, что отдельные депутаты район
ного Совета не проявляют активности в 
выполнении своего долга, немалая доля 
вины ложится на исполком районного 
Совета. Исполком райсовета мало работает 
с депутатами, редко советуется с ними, 
ка к  лучше организовать работу Совета, 
не идкформирует их о том, какие задачи 
решает исполком. Опыт работы лучших 
депутатов не распространяется. Исполком 
не оказывал помощи депутатам в органи
зации ах отчетов перед избирагелями.

Исполком районного Совета наметил 
ряд мер по усилению помощи депутатам в 
осуществлении ими своих депутатских 
обязанностей. Намечено чаще проводить е 
депутатами совещания по обмену опытом 
их работы, по различным вопросам дея
тельности постоянных 1М)миссиЙ и другим 
вопросам советского строительства.

Н. САЛУТИН,
' секретарь Тегульдетского райисполкома.

П обедит ели в copeeuoeauuxi мехиниаатороо  
области

Продукция сверх плана
Высокими трудовыми показателями 

встретил коллектив рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих Куй
бышевского райиромкомбината г. Томска 
38-ю  годовщину Великого Октября.

Организовав действенное социалисти
ческое соревнование в честь Великого 
Октября и XX съезда КПСС, коллектив 
предприятия к 1 августа завершил вы
полнение . пятилетнего плана и до 7 но
ября выпустил на 2 .3 1 0  тысяч рублей 
продукции сверх плана.

Первенство в межцеховом соревновании 
завоевал цех массового пошива, месячное 
задание в октябре им выполнено на 125,3  
процента. В этом цехе нет рабочих, не 
выполняющих нормы выработки. Особен
но высокопроизводительно трудятся швеи 
тт. Чепкасова, Шевцова и Сухотолпна. 
Они выполняют нормы на 180— 2 2 0  про

центов и выпускают продукцию только 
отличного качества.

Высокой производителльности труда до
стиг цех индивидуального пошива.

В ооциалистическом соревновании пред- 
прш пий местной щюмышленности области 
по итогам за Ш  квартал коллектив Куй
бышевского райпромкомбпната был побе
дителем. Ему была присуждена первая 
денежная премия и вручено переходящее 
красное знамя областного Совета депута
тов трудящихся и облсовпрофа.

Сейчас рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие райиромкомбината 
взяли обязательство выиолннть производ
ственный план текущего года во дню 

Советской Конституции, а программу 
двух месяцев 1956  года —  в 14 (̂ ‘’вра- 
ля —  дню отврытия XX  съезда КПСС.

Президиум обкома профсоюза работни
ков сельского хозяйства и заготовок под
вел итоги социалистического соревнования 
по профессиям рабочих МТС области. 190  
трактористов, 153 комбайнера, 18 льно
теребильщиков, 30  бригадиров трактор
ных бригад зан.сены в Книгу почета об
кома профсоюза и областного управления 
сельского хозяйства и награждены почет- 
НЫ.МИ грамотами. Им присвоены звания

«лучший тракторист области», «лучший 
комбайнер ойластв», «лучший льнотере
бильщик области», «лучший бригадир 
тракторной бригады области».

Среди победителей в соревновании —  
тракторист Цоросинсвой МТС тов. Гольцев, 
комбайнер Громышевской .4 ГС тов. Агеев, 
льнотеребильщик Галкинской МТС тов. 
Казанцев, бригадир тракторной бригады 
Тунгусовевой МТС тов. Затулей и другие.

П ривет ст вие ош рум ы испих,друзей

Годовой план—к 1 ноября
Соревнуясь за достойную встречу 38-й  I производственное задание. За девять меея-

годовщины Октября, коллектив томской 
артели «Художественный промысел» до
бился высоки.х производственных показа
телен. К  1 ноября он выполнил годовое

цев рабочие и работницы артели добились 
экономии 4 9 8 .0 0 0  рублей, что в два раза 
больше плана.

Полгода назад завязалась дружеская 
(?Ьязь между коллективом Томской област
ной филармонии и румынским Обществом 
дружественных связей с Советским Сою
зом (АРЛУС).

За это время филармония получила от 
румынских друзей несколько посылок с 
партитурами и сборниками произведений 
современных румынских композит<^ров и 
комплекты грампластинок с записью ру
мынских народных песен я  музыки тан
цев.

Коллектив филармонии отправил в 
АРЛУС произведения советских компози
торов, в том числе комгнвитороБ-томичей.

На днях заместитель председателя ге
нерального Совета АРЛУС Офелия Маяоле 
прислала в адрес коллектива Томской фи
лармонии поздравительную телеграмму 
в связи с 38-й  годовщиной Великой Ок
тябрьской социалистической революции.

Работники филармонии в своей ответ
ной телеграмме горячо поблагодарили дру
зей за дружеское поздравление.

К о р о т к о

Б О Л Ь Ш И Е  Р Е З Е Р В Ы
Повысить производительность труда 

на предприятиях местной промышленности
тельной работы, отсутствие помощи от
стающим рабочим со стороны администра
тивно-технических работников в Зырян
ском, Пудинском, Парбигском, Чаинс.ком 
райпромкомбинатах и на некоторых дру
гих предприятиях привело к  тому, что 
30 —  50  процентов рабочих не выполня
ют нормы выработки.

Одним из важнейших резервов произ
водства является наиболее полное исполь
зование имеющейся техники, модерниза
ция оборудования. Практика показывает, 
что этот резерв приводится в действие 
очень медленно. На многих предприятиях 
плохо используется оборудование. Пилора
мы использу-ются на 40  —  50  про
центов, кирпично-делателыше агрегаты в 
большинстве промкомбинатов работают в 
одну смену, а иногда полсмены. Коэффи
циент их использования за первое полу
годие составил 66  процентов.

В Молчановском райпромкомбинате два 
сезона простаивает установленный, впол
не исправный кирпично-дслательный аг
регат. Руководители комбината не при
нимают решительных мер к  устранению 
простоев оборудования.

На деревообделочном заводе два года 
простаивает новая пилорама, имеющая 
пропускную способность 30  кубометров 
круглого леса в смену.

В Вокзальном райпромкомбинате обору
дование механического цеха используется 
на 30  —  40 процентов.

В Еировском райпромкомбинате больше

В последнее время на предприятиях ме
стной промышленности Томской области за 
счет внедрения новой техники, улучше
ния организации производства, внедрения 
рационализаторских предложений не
сколько повысилась производительность 
труда. Высокопроизводительный труд мно
гих рабочих позволил предприятиям обл- 
нбстпрома досрочно выполнить задание 
пятилетнего плана по выпуску продук
ции, Производительность труда по сравне
нию с 1 9 5 0  годом выросла на 64 процен
та.

Высоких показателей добился коллектив 
Томскогч» деревообделочного завода. За 9 
месяцев 1955  г. завод повысил произво
дительность труда по сравнению с этим 
же периодом 1 9 5 4  года на 3 5 ,8  процен
та.

Значительного роста производительно
сти труда добились Куйбышевский, Ко- 
жевнпковский, Бакчарский райпромкомби- 
наты.

Райпромкомбинаты, заводы и фабрики 
местной промышленности располагают ог
ромными резервами для повышения про
изводительности труда, но они использу
ются крайне плохо. В системе облмсстпро- 
ма немало предприятий, где производи
тельность труда растет медленно, рост за
работной платы опережает рост произво
дительности труда.

Безразличное отношение к  улучшению 
организации производства, созданию нор
мальных условий для высокопроизводи-

©  Закончены основные работы по 
электрификадии колхоза «;Объедииение», 
Томского района.

©  В асинювекой средней шкоде 1
открылся лекторий учащихся старших 
классов. Ученики под руководством пре
подавателей готовят лекции по вопросам

полугода простаивает гвоздильный авто
мат. В райпромкомбинате имеет(^ 40-тон- 
ный, эксцентриковые ручные и меха
нические прессы, которые могли бы ис
пользоваться для выработки самой разно
образной продукции из отходов союзной и 
республиканской пр.омышленностп. Однако 
это оборудование не используется, а ме
бельную фурнитуру, дверные и оконные 
шарниры, ветровые крючки, гвозди обл- 
местпром даже для своих предприятий 
завозит из других областей.

Предприятия облместпрома получают 
значительное количество нового оборудо
вания ы механизмов, но ввод в эксплоата- 
цию новой техники производится крайне 
медленно. Такое положение стало возмож
ным потому, что на предприятиях обл- 
местпрома низка культура производства.

На многих предприятиях совсем не 
анализируют степень выполнения норм 
выработки, не вскрывают причины отста
вания многих рабочих, не обобщают и не 
распространяют опыт передовиков произ
водства, довольствуются явно устаревшими 
нормами. На предприятиях местной про- 
мышленно^хн у многих рабочих низка 
квалификация, поэтому особенно важна 
организация технической учебы, распро
странение нового, передового опыта, но 
этому важному делу тоже не уделяется 
должного внимания. В цехе массового по
шива одежды Куйбышевского райпромком- 
бината работницы тт. Ретунская, Шевцо
ва выполняют нормы выработки на 160  
—  2 80  процентов' а швеи этого же цеха 
тт. Назарова. Пе-^рова только на 112  —  
120  процентов. Подобное положение и в 
цехе массового пошива одежды Вокзально
го райиромкомбината. М'^тод инициатора 
движения за овладение несколькими опе
рациями. предложенный работницей Мо-

исторни, литературы, естествознания, 
техник®, спорта.

©  Коллектив Томского горпищекомби- 
ната дал сверх десятимесячного плана 
продукции на 1 миллион 5 00  тысяч 
рублей.

жайской фабрики тов. Ануфриевой, здесь 
не изучается и не внедряется. Лучшие 
методы работы на многих предприятиях 
не стали достоянием всех рабочих.

Облместпром и. обком профсоюза рабочих 
местной промышленностп не занимается 
обменом опыта работы даже между кол
лективами предприятий, расположенных в 
городе Томске. Почему бы, например, обл- 
местпрому и обкому союза не провести со
вещание по обмену опытом работы кол
лективов Куйбышевского п Вокзального 
райпромкомбинатов, имеющих параллель
ные производства —  массовый пошив 
одежды, или мастеров сапожного цеха 
Куйбышевского райпромкомбпната и обув
ной мастерской?

Работа по рационализации и изобрета
тельству такж е находится на низком 
уровне. Ни управление местной промыш
ленности, ни руководители предприятий 
этим вопросом не занимаются. В результа
те за девять месяцев текущего года по 
системе поступило только семь предложе
ний, из них внедрено пять.

Административно-технические работни
ки, комитеты профсоюзов обязаны улуч
шить организацию производства, всерьез 
заняться разработкой я введением на все 
работы технически обоснованных норм 
выработки, пустить в действие все резер
вы производства, постоянно внедрять пе
редовой опыт работы, повышать произво
дительность труда, обеспечить выполнение 
производственных знаний каждым рабо
чим, бригадой, цехом и предприятием. Не
обходимо устранить все недостатки, ме
шающие успешному выполнению задач, 
поставленных июльским Пленумом ЦК  
КПСС.

Г. КА Н ТА Е8.

В связи с шестидесятилетием со дня 
рождения тов. Мальцева Т . С. и  отмечая 
его выдающиеся достижения в разработке 
новых приемов обработки почвы и посева, 
обеспечивающих получение высоких и ус
тойчивых урожаев сельскохозяйственных 
культур, присвоить директору Шадряя-

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль 
9 ноября 195 5  г.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О присвоении звания Героя Социалистического 
Труда тов. Мальцеву Т. С.

екой ОПЫТНОЙ станции —  полеводу колхо
за «Заветы Ленина» Курганской облас-ги 
тов. Мальцеву Терентию Семеновичу зва
ние Героя Социапист-ического Труда с вру
чением ордена Ленина и золотой медали 
«Серп и Молот».

Колхозному ученому — Терентию 
Семеновичу Мальцеву—60 лет

КУРГАЯ. (ТАСС). 10 ноября 195 5  года 
исполнилось 6 0  лет со дня рождения 
Т С. Мальцева, выдающегося новатора 
сельского хозяйства.

Труден и славен путь юбиляра. Родился 
он в семье неграмотного, забитого нуж
дой бедняка в зауральском селе Мальцево. 
Любознательный и упорный в достижении 
намеченной цели, Терентий Семенович 
самостоягельно овладевал грамотой, много 
и настойчиво работал над собой, стал 
крупным ученым и государственным дея
телем. Биография Т. С. Мальцева —  это 
замечательный путь талантливого хлебо
роба, неутомимого лсследователя. Со дня 
организации колхоза и примерно до 1939  
года Терентий Семенович занимался сор
тоиспытанием и селекцией зерновых и 
зернобобовых культур, затем, не прекра
щая селекционно-семеноводческой работы, 
стал разрабатывать вопросы агротехни
ки , а с 194 9  года приступил к  разреше
нию коренного вопроса земледе-тия —  
изысканию путей непрерывного повыше
ния плодородия почвы. Он критически 
подошел к  ряду агрономических положе
ний и доказал, что не только многолет
ние травы, как учил В. Р. Вильямс, но и 
все однолетние растения при соответст
вующих условиях возделывания мо'гут 
повышать плодородие почвы. Это (угкры* 
тие Т. (3. Мальцева яв.тяется выдающимся 
вкладом в агрономическую науку и вошло 
во все новейшие учебники по земледе
лию.

Масштабы экспериментальной работы 
колхозного ученого растут из года в год. 
Если в 1935 году он писал, что его 
опыты стеснены пределами небольших 
участков, то сейчас разрабатываемая им 
система обработки почвы испытывается 
уже на нескольких миллионах гектаров 
колхозных и совхозных полей во многих 
областях стфапы. а Также за ее преде
лами —  в странах народной демократии.

Каковы же результаты применения 
новой системы обработки почвы и по(^евов? 
195 5 -й  год в Курганской области был 
очень засушливым и, несмотря на это, 
там, где применялась ыальцевская агро
техника, получен хороший урожай. В се
верных районах области, например, где за 
апрель, май и июнь осадков выпало около 
50 процентов нормы, сбор яровой пшени
цы на парах, обработанных по методу тов. 
Мальцева, составил 18 ,2  центнера с гек

тара, а на обычных парах —  только 14 5 
центнера. В центральных и восточных 
районах области, где за три весенних ме
сяца осадков выпало в 3— 4 раза меньше, 
чем в среднем за ряд лет, применение 
мальцввской агротехники дало 20— 35  
процентов прибавки урожая ио сравне
нию со сбором зерна на площадях, обрабо
танных обычным путем. ,

Глубокое знание всех тонкостей с ел ь *^  
скохозяйственного производства позволило 
Т. С. Мальцеву создать замечательные 
машины и оборудовадше, отвечающие тре
бованиям новой агротехники.

Терентий Семенович показал блестя
щий пример сочетания опытнической и 
производственной работы в сельском хо- 
зяй(тгве. Выполняя большую государствен
ную и общественную работу, как депутат 
Верховного Совета СССР и член райкома 
и обкома КПСС, руководя первой в стране 
опытной станцией нового тина, он более 
25 лет был и остается полеводом колхоза 
«Заветы Ленина». Он правильно считает, 
что только в сочетании с практической 
деятельностью возможна настоящая твор
ческая научно-исследовательская работа, 
и призывает к  этому тружеников сель
ского хозяйства.

«Хотелось бы, —  говорит тов. Маль
цев, —  чтобы научно-исследовательская 
работа велась широким фронтом, чтобы 
ею занимались все агрономы, председате
ли колхозов, бригадиры и звеньевые, опи
раясь на помощь колхоаннков».

Сейчас, например, в разработке новой 
системы агротехники принимают участие 
сотни и тысячи работников сельского хо
зяйства. Заслуга Т . С. Мальцева перед 
народом отмечена высокими наградамн.
За разработку новых методов агротехники, 
за внедрение и улучшение новых сортов 
зерновых и овощных культур в 1946  году 
ему присуждена Сталинская премия. О в ^  
награжден орденом Л енш т. Его труд 
«Новая сртстема обработки почвы и nocft- 
ва» удостоен Золотой медали имени И. В. 
Ми’гу’рина. В 1^)39 и 1954  гоДчИ ему при
суждены Большие золотые медали Всесо
юзной сельскохозяйственной выставки.

С большой радостью земляки колхозно
го ученого услышали по радио Указ 
Президиума Верховного Совета СССР 

о присвоении Терентию Семеновичу Маль
цеву высокого звания Героя Социалисти
ческого Труда.

Колхозы и совхозы страны досрочно выполнили 
план заготовок и закупок шерсти

Колхозы н  оовховы Советского Союза, претворяя в жизнь решения январского 
Пленума ЦК КПСС, добились увеличения производства шерсти в стране, что позво
лило в текущем году досрочно вьшолшггь государственный план заготовок и эаку- 
D Pi шерсти на 101 ,4  процента^

Сдача и  продажа шерсти rocyjiaipcTey волхозаош и совхоеааш продолжается.

К  и о в ы я ж  д о с т з х ж е я и я я ж !

Встреча участников и экскурсантов ВСХВ ^
9 ноября В Колонном зале Дона Союзов 

состоялась встреча участников и экскур
сантов Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки, посвященная итогам работы 
выставки 195 5  года и задачам на 1956  
г(«.

Встречу открыл вступительным словом 
заместитель директора выставки тов. Беля
ев. Затем вькггупнли„передовики сельско
хозяйственного производства, механизато
ры, руководители передовых сельхозарте
лей □ районов. Они выражали большое 
удовлетворение тем, что им была предо
ставлена возможность побывать на ВСХВ 
—  этой подлинно всенародной школе пе
редового опыта. Изучение и применение 
представленного на выставке опыта пере
довиков и достижений науки позволило 
многим хозяйствам значительно увеличить 
продуктивность полей и ферм. Об этом 
сообщали в своих выступлениях предста
вители различных районов страны.

Комбайнер Хакасской МТС Краснояр
ского края Герой Социалистического Тру. 
да, депутат Верховного Совета РСФСР 
тов. Кандибор изучил на выставке метод 
работы знатного комбайнера Д. Гонтаря 
и других передовых механизаторов. Это 
помогло тов. Кандибсфу в нынешнем году 
выполнить более четырех сезонных норм 
и намолотить свыше 2 2  тысяч центнеров 
зерна.

Внедрение передового опыта позволило 
колхозам Суворовского района Украины  
получить в этом году в среднем по 22  
центнера зерна с гектара, по 2 .5 0 0  кило
граммов молока от каждой коровы, по 15 
центнеров свинины на каждые сто гекта
ров пашни, об этом говорил секретарь 
райкома партии тов. Хайнюков.

Председатель Масаллинского райиспол
кома Азербайджанской ССР Герой Социа
листического Труда тов. Мустафаев сооб
щил. что экскурсанты из этого района 
подробно изучали методы работы выдаю
щегося чаевода Грузии Тамары Купуния, 
опыт животноводов подмосковного колхо
за имени Сталина, Луховицкого района, 
приемы выращивания кукурузы , приме
няемые бригадиром колхоза имени Лени
на, Закарпатской области, тов. Волоши
ным.

— Если даже часть опыта и методов 
работы, которые былп представлены на 
выставке, внедрим на местах, —  заявил 
тов. Мустафаев, —  мы с вами выполним 
поставленные партией и правительством 
задачи по резкому увелпчению производ
ства продуктов сел1.ского хозяйства и 
улучшению благосостояния колхозников.

В заключение (хктоялся большой кон
церт мастеров искусства.

(ТАСС).

Новые машины для сельского хозяйства
МИНСК, 10  ноября. (ТАСС). На Ж а д н -  

око-м заводе строительных и дорожных ма
шин закончились испытания нового агре
гата —  кустореза-собирателя «Д -306-А ». 
Новая машина в отличив от выпускаемых 
снабжена двумя рабочими механизмами, 
один на которых првдыазначев для срез^

ния кустарника, а другой —  для собира
ния его в волки.

Новая машина будет применяться на 
очистке лугов и пастбищ от кустарников. 
Па этой работе ал.ретат заменит труд 30  
колхозников.
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ПОЧЕМУ НИЗКИ ТЕМПЫ 
СУДОРЕМОНТА

Мнопге <?уи еще щ м и о л ж а и  плаванье, 
ю п а  на Самусьслий судоремонтный завод 
ВАШИ на разоружение пароходы «Полина 
Осипенко» и «Литва». Через несколько 
дней в литейный цех поступил заказ на 
жзготовление деталей для ремонта судов.

Cyjope.wHT начался. Литейщики были 
готовы в нему и быстро приступили в 
выполнению заказов. В короткий еров 
они изготовили клапаны и гнезда пита
тельного насоса, втулки для инжектора, 
угольники для кранов нижнего продува, 
ния котла и другие детали. На выполне
нии этих работ хорошо потрудились фор
мовщики тт. Морозов, Лушннков, модель
щик тов. Путинцев. Они выполняли нор
мы выработки на 150— 170  процентов.

Кузнецы тт . Грпг, Лоскутов. Кумпяв 
такж е отлично справились с заданием.

Хорошо потрудились работники механи
ческого цеха. К  1 ноября, вал и было пре
дусмотрено графиком, цех закончил все 
работы по ремонту пароходов «Полина 
Осипенко» и «Литва». Высокой выработ
ки  достигли фрезеровщик тов. Шебунин и 
токарь тов. Томе.

Сейчас на заводе начали ремонт па
роходов «Пролетарий», «Эстония», 
«20 лет РККА », начата сборка новых те
плоходов М1М5 19, 20 , 21. В заводском 
ко.гпективе с каждым днем все шире раз
вертывается социалистическое соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, за выполне
ние годового плана по валовой и товарной 

J  продукции к  25  декабря.
Темпы судоремонта могли бы быть 

выше, если бы адмн№иетрация завода 
более оперативно руководила ремонтными 
работами. Затягивается составление до
кументации на ре.монт су’дов. Это объяс
няется тем. что большинство капитанов 
и механиков пароходов не представило 
дополнительные ремонтные ведомости в 
надежде на то, что после разоружения 
пароходов выявятся непредвиденные ра
боты. Работники линейного аппарата, ру
ководимые старшим линейным ме.хаником 
тов. Ш адршым, не добились своевремен

ного представления ремонтных ведомо
стей кадштанами.

С первых дней судоремонта допуска
ются ошибки в планировании. Так, для 
кузнечного цеха на капитальном ремонте 
земснаряда «Обский-4» было заплани
ровано отработать в октябре 482  челове
кочаса с затратой 3 .8 0 0  рублей. В соот
ветствии с этим цеху были выданы ведо
мость н чертежи. Но когда коллектив це
ха выполнил все работы, из планового 
отдела сообщили, что производить их не 
следовало.

НачальЕн® столярно-плотничного цеха 
тов. Тонких дал распоряжение приступить 
к  рехгонту надстройки парохода «Эсто
ния». Столяры работу нача-ти, часть над
стройки разобрали. А вскоре на завод 
прибыл линейный механик тов. Шадрин 
и запретил проводить дальнейшие работы, 
сказав, что, возможно, надстройку не бу
дем ремонтировать.

Узким местом на заводе является снаб
жение цехов материалами. Основную вину 
в этом несут работники заготснабконторы 
пароходства, но во многом повинны и ру
ководители завода. Вот пример. По рас
поряжению главного инженера завода тов. 
Ш шщера было израсходовано около 10  
тонн металла на изготовление деталей для 
теплоходов iNUNs 19 . 20  и четырех неф
теналивных барж. Эти детали не потре
бовались ни в октябре, не потребуются и 
в ноябре, т а к  ка к  суда только начинают 
закладывать. Готовые детали лежат на 
складе, а цехи испытывают нужду в 
материалах.

На заводе еще много недостатков в ис
пользовании техники. Велики простои 
оборудования. В токарном цехе станки 
содержатся в неудовлетворительном со
стоянии.

Задача руководителей завода, инжене
ров и техников, рабочих состоит в том, 
чтобы добиться устранения всех этих не
достатков. всемерно увеличивать темпы 
судоремонта.

М. ПОПОВ.

Совершенствовать воспитательную 
работу в детских садах

Организовать учебу мастеров
На нашем заводе большинство мастеров 

—  практики. За свою многолетнюю про
изводственную деятельность они приобре
ли большой опыт. Мастера нашего цеха 
тт. Николаев, Борвунов, Агузанов, мастера 
первого цеха тт. Тупиков. Барнашов, Гре
дин, восьмого цеха —  тт. Михайлов, Ан
дреев, ЧвЕковский и многие другие хоро
шо знают свое дело, умело организуют ра
боту своих участков. За годы работы они 
обучили десятки молодых рабочих разных 
профессий. Этим мастерам есть о чем 
рассказать молодым специалистам, окон
чившим вузы. В нашем цехе недавно ста
ли работать инженеры тт. Мишин, Гуре
вич. Мельников. Когда они приигли в цех, 
им многие практические вопросы были не 
ясны. Мы, кадровые производственники, 
помогли им пополнить теоретические зна
ния практическими навыками. Теперь мо
лодые специалисты стали хорошими про
изводственниками. И нам, мастерам, при
ятно. что наш опыт понадобился им, по
мог в работе.

Но в наш^й работе все чаще стали по
являться затруднения. Наука и техника 
не стоят на месте, они развиваются, бес
прерывно идут вперед, рождают новое, пе
редовое. Нам становится все более ясным 
то, что мастерам-практикам, не имеющим 
специального образования, нужны теоре
тические знания.

К  примеру, при освоении и настройке

новейшего оборудования, в частности ко
ординатно-расточных и прецезионных 
станков, часто приходится сталкиваться 
со сложными математическими расчетами, 
требующими определенных знаний мате
матики. а их нередко мастерам-практикам 
не хватает.

Все эти расчеты нетрудно сделать ма
стерам, технологам, имеющим специальное 
техническое образование. И мы. старые 
производственники, только приветству(м 
выдвижение на руководящую работу спо
собных молодых специалистов. Мы за то, 
чтобы им создавали такж е необходимые 
условия для творческого роста. Но наряду 
с выдвижением молодых специалистов 
нужно продвигать по работе и лучших 
специалистов-практиков, предоставляя им 
возможность Д.1Я получения технического 
образования без отрыва от производства.

Для того, чтобы нам. мастерам, повы
сить свои технические знания, необходи
мо организовать в ближайшее время дьух- 
трехгодичные курсы мастеров. Эти курсы 
могут быть организованы на нашем заво
де. Сюда можно пригласить мастеров п с 
родственных нашему заводу предириятнй. 
В качестве преподавателей можно при
влечь опытных инженеров цехов, отделов 
заводов.

Г. СИВОРАКШ А. Т. БОРИСОВ, 
мастера инструментального цеха 

завода «Сибэлектромотор»,

О х о т а  н а  б е л к у
Успешно начали зимний промысел i ник тов. Еотов за 5 дней добыл 8 7  бе-

охотники Асиновсьой районной кояторы __  ̂ „
«Заготживсырье». Охотник тов. Никонов ^ “ •’ibHHbix за это же время —
добывает в день по 18— 20 белок. Охот-1 79  бело®.

В нашей стране проявляется огромная 
забота о воспитании падрастающехо поко
ления. Пз гида в год уаюл’ич1гваетоя сеть 
детских садов, яслей. В нашей области в 
последнее время построены и сданы в экс- 
плоатащпо детские сады Зырянским, Па- 
рабелрским, Молчановским районо, ГЭС-2, 
заводалш «Томкабель», резпно-вой обуви, 
режущих инструментов г. Томска. Еолпа- 
шевскЕм рьгбожовсервным и Каргасокским 
рыбозаводами, комбинатом «Томлес», от
крыто 7 детских садов в МТС. В 1955  
году организованы детские сады в колхо
зах «Севвряое с ия ш е» , Бакчарско1го рай- 
оща, и  «Путь Октяоря», Пьшкино-Троиц- 
кого района.

Детские сады работают сейчас по но
вому «Руководству для воспитателя дет
ского сада», в котором в соответствии с 
воопитательньпги задачами п учетом воз
растных особеиноетей детей раэ1>абота1Ш 
содержание п методы трудового «  художе- 
етвеннотс восаиташия детей. В большинст
ве детских садов области созданы необхо
димые условия для выполнения програм
мно-методических требований руководства.

Год работы детских садО'В в новых ус- 
ловнях дал ряд положительных результа
тов. Занятия с детьми стали носить бо
лев организованный характер, расширил
ся круг знаний детьми окружающего, ин
тересы их стали разнообразнее. Под влия
нием обучения дети постепенно усваива
ют обобщенные понятия, их речь стано
вится более правильной и богатой по со
держанию. Они сознательнее оценивают 
свои поступки и поступка товарищей; 
возросло влияние коллектива на детей.

Уопешш) работают детские сады, где 
воспитателями тт . Гусакова (детсад 
Х» 10 г . Томска), Осипова (детсад М 16 
г. Томска), Воробьева (детсад X? 4 г. Том
ска), Кузнецова и Качаева (дел'сад с. Пар- 
бит), Антонова (детсад с. Пудино), Утро- 
пова (детсад с Бакчар) и ряд других. 
Они тщательно изучили программно-ме
тодические указания нового руководства и 
применяют их в практической работе.

Однако в отдельных детских садах, в 
частности детсацах комбината «Томлес» и 
треста «Обьлесосплав», Батуриаской су- 
iOBe>p<p(H, Тогурокого лесозавода, не соз
дано необходимых условий для работы. В 
них происходит частая смена кадрок, дет
ские сады плохо обеспечены нгрушка.чи, 
пособиями, материаласлй для занятий.

Весьма слабо поставлено Физическое 
востнггание. Многие работники детсадов 
игнорируют проведение специальных мер 
закаливания организма детей. Дети 
больше нахочятся в помещении, чем на 
свежем воздухе. Часто, как ни странно, 
прогулки бывают короче того времени, 
кото.рое затрачивается на одевание и 
раздевание детей. Несистематически про- 
вооится утренЕяя гимнастика.

При знакомстве детей с трудом взрос
лых воспитатели иногда допускают ошиб
ку , они показывают только трудность ра
боты.

Уча детей изобразительному искусст
ву, некоторые воеггитатели, особенно дет
ских садов в сельской местности, встреча
ются с больши.м'и трудностями, так как  
не имеют четкого представления о том, 
как показать приемы рисования, лепки. 
Редко в детских садах практикуется рисо
вание с натуры, мало у д е л я ^ я  внимаиия 
дежоративиому рисованию.

Музыкальное воспнталие в детсадах 
г. То.мска поставлено более или менее 
удовлетворительно, но в детских садах в 
сельской местности музыкальное воспи
тание ведется воспитателями от случая в 
случаю. Мно-гие детсады в сельской мест
ности не имеют музыкальных инстру’меи- 
тов.

Много трудностей вознккает-у воспита
телей, которые впервые проводят обуче
ние в разных возрастных г.руштах. Они 
не ншольэуют все методы я приемы ра
боты, указанные в руководстве, зачастую 
злоупотребляют непонятной для детей 
терминологией. Воспитатели нередко мно
го времени тратят на объяснение, показ 
0 мало— на работу самих детей, не всегда 
умеют переключать детей с одного вида 
деятельности на другой. Во время заня
тий нередко не соблюдается спокойная 
обстановка в смежных помещениях. Иног
да дети занимаются при плохом освеще
нии и в непроветренных комнатах.

Ери планировании воспитательной ра
боты воспцтате.ти отдельных детсадов не 
умеют еще равномерно па весь год рас
пределить программный материал.

В ряде детских садов ш о х о  осущест
вляется связь с родителями. Изредка, 
правда, проводятся родительские собра
ния, но очень редко бывают воспитатели 
в семьях, редко дают родителям полезные 
советы и консультации. Работники дет
ских садов в с. Нарьгм. в Парбнгском и 
Лайском леспромхозах, Батуринской судо
верфи и ряда других совсем не проводят 
работу с родителями.

В связи с тем, что в дошкольной сети 
замято большое колзгчество молодых, ма
лоопытных работников, важное значение 
имеет организация методической помощи 
им. Этой цели должны служить курсовые 
мероприятия, семинары, деятельность ме
тодических объединений. Но в работе ме
тодических объединений г. Томска, Аси- 
новского, Александровского и других рай
онов до сего времени нет должной систе
мы, работу они проводят нерегулярно.

Слабо осуществляется контроль за ра
ботой детских садов ео стороны областного 
и районных отделов народного образова
ния. Районные отцелы народного образо
вания редко проводят инспекторские про
верки, мало оказывают практической помо
щи работникам детсадов. Методические 
кабинеты районо совершенно не интере
суются ни методической, ни учебно-вос
питательной работой в летоких садах, не 
изучают и не раощ>остраняют оотыт рабо
ты прдагогО|В по дошкольному воспитанию.

Обком, 1ЧЦШУМЫ, райкомы профсоюза 
учителей пока тоже мало уделяют внима
ния работе детсадов, мало интересуют
ся условиями быта молодых специа
листов, полышением их деловой квали
фикации. Такую же позявдю занимают 
обко(м и райкомы комсомола. Комсомоль
ская работа среди .молодых комсомольцев- 
восЛ'Итателей, а их очень много в детских 
садах, ведется плохо.

Воспитание детей в нашей стране —  
важнейшее государственное дело. Работни
ки детских садов, отделов народного об
разования должны повышать качество 
вооплтатсльной работы, растить здоровую, 
жиэнерадостну’ю и способну’ю смену.

М. ШИПУЛИН. 
заместитель заведующего облоно.

тцию

Новые радиоузлы
С каждым годом в колхозах и на лесо

заготовительных пунктах Бакчарского 
района увеличивается число радиоузлов. 
Недавно пущен в экоплоатацию стоватт
ный радиоузел на Захаровском лесозаго
товительном пункте. Начал работать ра

диоузел в поселке Косой лог. Радиофици
рованы от районного радиоузла колхоз 
«Северное сияние», рабочий поселок 
Усть-Галка, центральная усадьба сель
хозартели имени Хрущева, поселок Сухое.

Задерж ивают  
расчеты  
с колхозами

Работники Зырянского пункта Загот- 
зерно (директор тов Мурзин) системати
чески задерживают расчеты с колхозами 
района.

Так, за принятые 1 и 4 сентября от 
колхозов сельскохозяйственные продукты 
на сумму более 40  тысяч рублей оплата 
произведена лишь 14 сентября.

Задержка расчетов с колхозами Зы
рянским пунктом «Заготзеряо» стала си
стемой.

Незаконно используют в своем обороте 
колхозные денежные .средства и другие 
организации района. С 16 мая по 19 сен
тября Зырянский райпотребсоюз был дол
жен колхозу имени Ленина 10,3  тысячи 
рублей. Задолжонность колхозу была воз
вращена только после вмешательства от
деления Госбанка.

Необходимо упорядочить расчеты с кол
хозами.

Н. ПИСКУНОВ,
инспектор Зы рянского отделения Госбанка.

Установить 
телефонную связь 
М ТС с колхозами

в зоне Томской МТС —  14 колхозов. 
Только в 9 из них есть телефоны, с ос
тальными приходится разговаривать че
рев сельсоветы. Колхозы «Путь Ленина» 
и имени Карла Маркса не имеют телефо
нов и расположены довольно далеко от 
сельсоветов. Плохая связь ueuiaer опера
тивному руководству. Плохо работают в 
радиостанции, имеющиеся в МТС.

Было бы хорошо установить в МТС 
коммутатор, который бы соединил ее со 
всеми колховами зоны.

С гор. Томском МТС связана* через 
коммутатор с. Лучаново. Здесь всего одна 
линия, и дозвониться очень трудно. Давно 
идут разговоры о подвеске второй линии, 
но пока этот вопрос не решен.

Томская МТС.
Д. СЕМЕНОВ.

Быть или 
не быть
Семья тов. Ведерниковой тгоселзтлась в 

квартире Jsl 2 дома 1 по улице Залив
ной в г. Том'ске еще в 1937 году. Первые 
же заморозки испугали новых жильцов. 
В комнате свободно разгуливал ветер. Ве
дерникова обратилась в Куйбышевский 
райисполком: как зимовать? Ее выслуша
ли внимательно, искренне посочувствова
ли и горячо пообещали:

—  Отремонтируем. Обязательно отре
монтируем. Не беспокойтесь. Ваш дом 
внесен в список домов, подлежащих ка 
питальному ремошту.

Но ремонт не был проведен ни в том 
году, ни позднее. С весны жильцов обыч
но заверяли, что все будет в порядке, 
иногда во дворе появлялись даже кучи  
стройматериала. К  осени они «таяли», за
то росло дело о ремонте дома 1 по 
Заливной.

В декабре 1954  года дом посетили чле
ны завкома завода «Оибэлектромотор», 
где работает Ведерникова. Впечатление

гостей оказалось настолько сильным, что 
они решили его закрепить актом.

«...Три нижние ряда бревен дома сгнвлз 
и вывалились, —  говорилось в акте. —  
В а ж и  иола гровят обвалом. Температура 
комнаты равна уличной...».

После нового года жильцы дома 
обратились в райисполком с коллектив
ным письмосм. Обещаний, мол, хватит, 
просим отремонтировать дом.

—  Помним, полним, —  сказали в рай- 
HcnoxKOiMe.

Специалыная комиссия посетила квар
тиру Я* 2. Решали: быть или не быть 
ремонту? Абсолютным болыпилством го
лосов решили —  ремонту быть. И ушли.

Через некоторое время жильцы обрати
лись в Томежий горисполком. На предпи
сание гофжяюлкома отремонтировать квар
тиру Водорняповой Куйбышевский райис
полком ответил:

«... Учитывая плохое состоянио кварта- 
ры К ; 2 гражданки Ведефниковой, реше
но от1)емонтировать квартиру. Необхо-ди- 
мая су.чма титульным списком 1955  года 
предусмотреша».

Но и это лето прошло, зима настала, а 
квартира так и осталась неотремонгнро- 
вантюй.

В чем же дело? Дело в том, что некото
рые работники Куйбышевского райиспол
кома и. прежде всего, заведующий отделом 
жплищно-ко-ммунальнО'ГО хозяйства тов. 
Жигалов, бюрократически относятся а 
нуждам трудящихся.

____________П. ИВАНОВ.

Обязательства 
и дела

Строительный участок Томсктранс- 
строя (начальник тов. Бородин) стро
и т  в г. Томске 31-квартирный жилой 
дом для треста «Томжелдорпроект». Но 
«строит» он его так долго, что за это 
время можно было бы воздвигнуть уже 
несколько жилых домов. Последние меся
цы на строительной площадке царит за
пустение, работает лишь башенный кран, 
да и то для того, чтобы грузить на .авто
машины строительные материалы, кото
рые вывозят для каких-то целей е места 
строительства.

На областном совещании строителей 
работники участка обязались вве
сти в эксплоатацию дом, о котором идет 
речь, в декабре текущего года, С того 
торжественного дня прошло тринадцать 
месяцев, а конца строительству так и не 
видно.

В. ОДИНОКОВ, Ю. МАРКОВ,
в. ЖИТОМИРСКИЙ.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
По улице Тве1>ской, между проспектом 

имени Кирова и улицей Карташова, в
г. Томске нет уличных фонар1*й, а квар
тал пересекает лог. Не освещается в уча
сток улицы Дзержинского между улицей 
Карташова и улицей Герцена. Дорог» 
здесь тоже плохая.

3. еНРИПЧЕНКО. 
г*

По программе курсов шоферов при об
коме Д()СААФ каждому курсанту положе
но наез,.1ять на автомашине 5 0  часов. Но 
прикрепленная к группе автомашина ис
пользуется на хозяйственных работах.

ЕВСЕЕВ, АТЫМАСОВ и другие.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
и

Под таким затсловком в 2 1 0  «Крас
ного Знамени» была помещена заметка, в 
которой рассказывалось о плохой рабо
те кинопередвижки Пышкино-Троицкого 
отдела культуры. К а к  сообщил нам заме-

с п ы т а н и е ^

ститель заведующего отделом тов. Серги
енко, заметка обсуждена на общем соб
рания киномехаников. Приняты меры по 
улучшению работы киноустановок.

Устранить недостатки в организации 
и оплате труда колхозных строителей

Вьшолняя указания январского Плену
ма ПК КПСС, многие колхозы области 
нынче значительно укрепили строятель- 
ные бригады и ускорИ;1и строительство 
производственных, культурно-бытовых 
помещений л жилых домов для колхозни
ков.

Однако в ряде колховов строительство 
ведется медленно, некачественно, с непо
мерно большими затратами средств. Про
исходит это потому, что руководители 
этих колхозов не уделяют достаточного 
внимания планированию стро-ительства, 
организации и оплате труда в сттюитель- 
ных бригадах. Каковы же основные недо
статки в этих вопросах?

1. ПЛАНИРОВАНИЕ СТРОИТЕЛЬСТВА
В ряде колхозов планы строительства 

составляютсч формально, не обеспечива
ются необходимыми материальными сред
ствами, рабочей силой. .

Налример, в колхозе имени Маленкова, 
Бакчарского района, производственным 
планом на 1955 год предусмотрено по
строить 8 новых объектов —  коровник, 
телятник, свинарник, конюшню, автога- 
раж, овощехранилище, контору и силос
ную башню. Кроме этого, намечено прове. 
сти капитальный ремонт 6 -ти  построек.

Для выполнения этого объема рз/бот в 
строительной бригаде должно в течение 
всего года постоянно работать 7 ( ^ 8 0  
человек. Строительная же бригада колхо
за состоит из б человек. Естественно, что 
ей не под силу справиться с вьшолне- 
нием планов, намеченных по строитель
ству.

Такое п.таяирование имеет место и в 
других колхозах области. Оно наносит ог
ромный вред.

К  планированию строительства нужно 
подходить серьезно, полно учитывая при 
этом производственные возможности кол- 
X090B. В разработке плавов должны при
нимать участие бригадиры строительных 
бригад, колхозный актив. Большую по
мощь в плаш1рова1ш и и подготовке сгрои-

тельства обязаны оказывать сельхозарте
лям техники-строители районных отделов 
по строительству в колхозах.

Особое внимание необходимо уделять 
сроевременному обеспечению строитель
ства проектно-сметной документацией, 
изысканию возможностей пополнения 
строительных бригад рабочей силой, свое
временной заготовке материалов, инстру
мента и приспособлений, подготовке стро
ительных площадок.

Разработанные правлением колхоза с 
помощью специалистов райотдела по стро
ительству в колхозах ко1Йсретные предло
жения по этим вопросам вместе с графи
ками производства работ должны быть 
утверждены общим собранием колхозни
ков.

Такая организация планировадшя и 
подготовительных работ позволит правле
нию колхоза устало зять повседневный 
контроль за ходом строительства, повысит 
ответственность бригадира строительной 
бригады за выполнение плана строитель
ства.

2 . ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА НА 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Практика показала, что наиболее 
успешно строительство ведется в тех кол
хозах, где имеются постоянные, крепкие 
бригады строителей. Спла.ми таких бригад 
осуществляется строительство в колхозах 
« t o -мунист», Кожевняковското района, 
«Путь Октября», Пыщкино-Троицкого 
района, имени Ленина, Бакчарского рай
она, имени Маленкова и имени (Зталина, 
Туганского района, имени Кагановича, 
Зьврянского района, и во многих других. 
Правления этих колхозов выделили и за
крепили за стрО|Ительньш! бригадами 
необходимые производственные помеще
ния, транспортные средства, о^рудование 
и инструменты, поставили во главе их 
опытных и технически грамотных брига
диров, .хороших организаторов. Бригадиры 
строительных бригад этих колхооов пол
ностью отвечают за выполнение установ
ленных планов строительства и за каче

ство работ, выполняемых не только кол
хозной бригадой, но и шефствуюирми ор
ганизациями, МТС.

Труд в этих бригадах организован так, 
что обеспечивается высокая производи
тельность труда каждого строителя и 
бригады в целом. В ряде колхозов круп
ные бригады разбиты на специализиро
ванные звенья или группы, во главе с 
опытными мастерами. В колхозе «Комму
нист», Кожевниковского района, насчиты
вается 7 таких звеньев: 3 звена плотни
ков, по одному звену столяров, каменщи
ков и кровельщиков в звено, занятое 
производством кирпича.

Четкая расстановка рабочей силы, свое
временная заготовка и вывозка стройма
териалов, правильная организация учета 
и нормирования труда, соадание необходи
мого фронта работы для каждого строите
ля, звена и бригады в целом, организация 
(хщяалистичеокото соревнования среди 
строителей —  вот вопросы, над решением 
которых постоянно работают бритаояры 
строительных бригад: тов. Воробьев из 
колхоза «Коммунист», Кожей никовш>го 
района, тоъ Драчев из кодхоеа имени 
Сталина, Пышкино-Троицкого района, 
тов. Носоленко из колхоза имени Калини
на, Зырянского района.

Огролтедьная бригада колхоза имени 
Калинина, Зырянского района, еще очень 
молода. (Состоит она из 8  человек, а, меж
ду тем, нынче выстроила в колхозе коров
ник на 124  места, птичник на 5 00  мест, 
столярную мастерскую, жилой дом, обли
цевала две силосные траншеи. Секрет 
успеха —  в правильной О'рганизацин тру
да строителей, в высокой про1ИЗэодитель- 
ностл труда. Члены строительной брига
ды варабатьгвают по 100— 115 трудодней 
в месяц.

Бо.тьтих успехов добилась строитель
ная бригада колхоза имени Сталина, 
Пышкино-Троицкого района. При хорошем 
качестве работ она построила в 195 5  го
ду коровник на 99  мест, телятник на 80  
мест, водонапорную башню, столярную 
мастерскую. 2  жилых дома, облицевала

3 силосных траншеи и приступила к  
строительству свинарника на 141 место 
и здания электростанции.

Мелсду тем, в ряде колховов области 
роль постоянных строительных бригад не
дооценивается. Есть еще сельхозартели, 
где строительные бригады совсем не соз
даны. Во многих колхозах строительные 
бригады малочисленны, работают сезонно. 
Во главе их стоят временные люди, не 
имеющие ни опыта, ни нужной техниче
ской подготошои.

Неудовлетворительно организован труд 
в строительной бригаде колхоза имени 
Огалина, Парбигското района. Вместо 
звеньев здесь создано 2  самостоятельных 
строительных бригады, силы строителей 
разобщены. По две малочисленных 
строительных бригады работают в колхо
зах имени Жданова и имени Хрущева, 
Чаинского района. Отсутствие единого 
технического и организационного руковод. 
ства строительством в этих колхозах от
рицательно оказывается на его ходе и ка 
честве.

3 . ОПЛАТА ТРУДА КОЛХОЗНЫХ 
СТРОИТЕЛЕЙ

Для повышения производительностБ 
труда колхозных строителей большое зна
чение имеет правильное нормирование и 
оплата их труда.

В 1954  году Министерство сельского 
хозяйства (ХЮР установило примерные 
нормы выработки и единые расценки в 
трудоднях на работе по строительству в 
колхозах, порядок дополнительной оплаты 
труда колхозников, занятых на строитель
стве, а такж е размеры оплаты труда бри
гадиров строительных бригад.

Для повышения материальной заинте
ресованности колхозных строителей Мини
стерство рекомендует:

за работу, выполненную сверх нормы, 
трудодни начислять в двойном размере;

за своевременное окончание строитель
ства объекта в целом или отдельных 
конструктивных элементов его выдавать 
строителям денежную дополнительную оп
лату по 2 рубля на каждый трудодень, 
выработанный на строительстве этого 
объекта;

за досрочное окончание строительства 
при хорошем «качестве работы строитель
ным бригадам выдавать денежные и на
туральные премии.

Оплату труда бригадиров строитель
ных бригад рекомендуется производить в 
зависимости от количества трудодней, вы
работанных бригадой. Кроме того, за 
подготовку кадров и стаж работы следует 
начислять им соответствующую доплату.

Министерство рекомендовало колхозам 
при установлении расценок на строитель
ные работы учитывать условия, в кото
рых они производятся. Зимой, налример, 
нормы должны быть ниже, чем летом.

Применение в ряде колхозов области 
этих указаний помогло правлениям колхо
зов повысить материальную заинтересо
ванность строителей, укрепить строитель
ные бригады, поднять в них производи
тельность труда.

В колхозе «Ком>гунист», Кожевников- 
ского района, при обсуждении рекомен
дованных Министерством примерных норм 
и расценок оплаты труда строителей об
щее собрание приняло их с недоторыми 
поправками, продиктованньгми местными 
условиями. Дополнительную оплату строи
телям решено выдавать не за своевремен
ное окончание стрсштельства того или 
иного объекта в целом, а за выполнение 
и перевыполнение дневных норм выраюО'Т- 
кш. Выдача денег по дополнительной оп
лате дроизводитея в конце каждотс меся
ца. Строители материально заинтересова
ны 'В перевыполнении норм вьграрботки н 
трудятся высокопроизво-дительно. Для 
нормирования н учета их труда в колхо
зе имеется специальный учетчик.

Хорошо организованы нормирование, 
учет и оплата труда строителей в колхо
зах имени Кагановича и имени Калинина, 
Зырянского района, «Путь Октября», 
Пышкино-Троицкого района, имени Лени
на, Бакчарского района, и многих других.

Однако в ряде колхозов Парбигского, 
Крквошеииского, Шегарского, Чаинского 
и дру:.1х  районов новые нормы и расцен
ки труда на строительстве не применя
ются. В отдельных случаях дополнитель
ная оплата строителям не начисляется 
из-за того, что труд их плохо учитывает
ся. Во многих колхозах не пиинимается 
во виш алие работа строителей в зимних 
условиях, не выдаются премии за досроч
ное окончание строительства при хоро
шем качестве работ.

В колхозе имени Калинина, Шегарско- 
го района, строительная бригада распола
гает хорошими, опытными кадрами. Но

производительность труда в бригаде очень 
низка из-за того, что правление колхоза 
не заботится о повышении материальной 
за)интереео'ванности членов бригады, не 
применяет новых но!рм оплаты труда 
строителей.

Не введена дополнительная оплата я  
прогрессивное начисление трудодней етро- 
1гтелям в колхозе имени Сталина, Бакчар- 
екого района, имени Жданова, Зырянско
го района, имени Ста.тина, Парбигского 
района, имени Дзегржинокого, Чаинского 
района, и мно>гих других.

Вместе с тем, правления некоторых сель
хозартелей, неправильно применив новый 
порядок оплаты труда строителей, разба
заривают колхозные деньги. Так, в сель
хозартели имени Ждано-ва, Чаинского 
района, нынче выдано по 2  рубля на 
труД'рдеиь колхозникам, работающим па 
строительстве силосной башни, которая 
по плану должна быть готова еще в про
шлом году. В колхозе,имени Хрущева это
го же района дополнительная оплата на
числяется всем строителям, независимо от 
сроков окончания работ и выполнения 
норм выработки.

Много недостатков имеется в оплате 
труда бригадиров строительных б{И1гад. 
Нередки случаи, когда им не начисляют
ся трудодни за выслугу дет и за подго
товку кадров. Часто оплата труда брига
диров не ставится в зависимость от вы
полнения планов строительства. Напри
мер, бригадир строительной бригады 
колхоза имени Молотова, Зырянского рай
она, долгое время находился на ставке. 
Ежемесячно ему начислялось до 70  тру
додней.

Большую помощь пра*вланиям колх(юов 
н бригадирам стротельных бригад в 
улучшении планн'ровання, О'рганизации и 
оплаты труда на строительстве должны 
оказать рабстнжи районных отделов по 
строительству в колхозах. Однако многие 
из них до сих пор стоят в стороне от 
этого важного деда.

Задача состоит в том, чтобы наряду с 
численным nonoxHeHuoM строительных 
бригад обеспечить четкую высокопроизво
дительную и высококачественную работу 
каждого строителя.

М. БОРЗУНОВ,
главны й инженер областного управления 

по строительству в колхозах.



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Пятниц». 11 ноявря 195 5  г. 223  (9 8 1 9 )

Корейская Народно-Дешократннеская Республика. Новое здание театра 
ихбяьянс*

(Фото Преоо-фото агентства КНДР).

Отирытие памятника Ленину и Сталину 
в городе Оломоуц (Чехословакия)

ПРАГА, 8  яоя'бря. (Т А (Х ). Еав сооб
щает Чехословацкое телеграфное агентст
во, в день 3 8 -й  годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической революции в 
городе Оломоуц состоялось торжественное 
открытие памятника Владимиру Ильичу 
Дедину и Иосифу Виссарионовичу 
Сталину.

Памятник, созданный по проекту 
скульптора Рудольфа Долежала, установ

лен на площади Великой Октябрьской со
циалистической революции. Высота па
мятника 11,5  метра. Иа пьедестале начер
таны слова:

«Вам благодарность и вам любовь.
7 ноября 195 5  года на десятом году 

освобождения Чехословакии Советской 
Армией —  население Оломоуцкой обла
сти».

Вокруг памятника разбит цветник.

Широкий размах кооперирования 
крестьянских хозяйств в Китае

ПЕКИ Н , 9  ноября. (ТАСС). По всей 
стране принимает широкий размах движе
ние крестьян за кооперирование. Движе
ние за кооперирование особенно широко 
развернулось после выступления по этому 
вопросу товарища Мао Йзэ-дуна л реше
ний 6-го пленума Ц К КП К, нацелившего 
трудящихся крестьян на всемерное разви. 
тие сельскохозяйственных кооперативов.

Сегодня газета «Жэньминьжибао» со
общает о том, ка к  развивается это движе
ние в провинциях Чжэцзян, Фуцзянь, 
Хэнань, Гуанси, Цинхай, Юньнань, в 
автономном районе Внутренняя Монголия 
и в крупнейшем в стране Синьцзян-Уй- 
гурском автономном районе. В провинции 
Чжэцзян, пишет «Жэньминьжибао», в 28  
октября организовано более 2 5 .7 0 0  новых 
кооперативов. Кооперативы провинции

объединяют свыше 1 .6 3 0  тысяч кре
стьянских хозяйств, то есть более 30  про
центов всего сельского населения Чжэ
цзяна.

В другой провинции Китая —  Фуцзяне 
к концу октября было создано более 20  
тысяч новых сельскохозяйственных ко
оперативов. Свыше 1 .100  тысяч, то есть 
40 процентов крестьянских хозяйств про
винции, состоят членами сельскохозяйст
венных кооперативов.

В провинция Хэнань создано более 69  
тысяч новых сельскохозяйственных про
изводственных кооперативов, в резуль
тате чего число кооперативоН! в провзн- 
цпи возросло до И З  тысяч. Они объеди
няют свьппе 3 .5 2 9  тысяч хозяйств, или 
более 33  процентов тружеников сельско
го хозяйства провинции.

Заключение соглашения об установлении воздушного 
_ сообщения между Бирмой и МНР

Р1Л Г УН , 9  ноября. (ТАСЖ). Здесь ону- 
бшЕовано тшюняке о переговорах меж- 
ду делегациями гражданской авиации 
Бирманского Союза и Китайской Народной 
Республики. В коммюнике говорится, что 
в результате переговоров, проходивших в 
Рангтне, подписано соглашение об уста
новлении воздушного сообщения между 
Бирмой и КНР. Соглашение основано на 
принципе равноправия и взаимной выго
ды.

В соответствии с соглашением самоле

ты гражданской авиации Бирмы будут 
летать в оба конца по маршруту Рангун—  
Мандалай— Куньминь— Кантон, а самоле
ты гражданской авиации Китая —  по 
маршруту Куньмин —  Мандалай —  Ран
гун и обратно.

Установление воздушного сообщения 
между Бирмой и Китаем, как отмечается 
в ком.мюнике, будет способствовать даль
нейшему развитию экономических и куль
турных отношений между двумя страна
ми.

День партийной печати в МНР
УЛАН-БАТОР, 10  ноября. (ТА (Ж ). Сего- 

ДНЯ в Монгольской Народной Республике 
отмечается день партийной печати, свя
занный с исполняющейся 35-й  годовщи
ной газеты «Унэн» —  органа Централь
ного Комитета Монгольской Народно-Рево

люционной партии и правительства.
В сельскохозяйственных объединениях, 

госхозах, аратских кочевьях, на промыш
ленных предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях проводятся собрания, 
посвященные этой знаменательной дате.

Прибытие японской делегации в Пекин
ПЕКИН. 10 ноября. (ТАСС). В Пекин 

но приглашению института международ
ных отношений мрибыла японская деле
гация национальной ассоциации защиты 
мирной конституции в составе 27 чело
век.

По прибытии в Пекин, делегация

устроила пресс-конфереощию, на которой 
ее глава Тецу Катаяма заявил, ч к  цель 
приезда делегации состоит в том, чтобы 
содействовать восстановлению нормальных 
дипломатических отношений, развитию 
культурного обмена и экономического со
трудничества между Японией и КНР.

нове и  принципах мирного сосуществова-

Король Непала о непало-китайских отношениях
ПЕКИН. 10 ноября. (ТАСС). К а к  сооб

щает агентство Синьхуа, король Непала 
Махендра, совершающий сейчас поездку 
по Индии, заявил, что отношения Непала 
с Китаем зиждятся на  дружественной ос-

«Мы. —  сказал он, —  постоянно стре
мимся к  установлению дружественных от
ношений со всеми странами, независимо 
от формы их правления и их идеологии».

Посещение делегацией Марокканской 
коммунистической партии султана Бен Юсефа

ПАРИЖ . 9 ноября. (ТАСС). Вчера деле- 
гацйя Марокканской коммунистической 
партии, возглавляемая секретарем партпв 
А^ш Ята, посети-та временно проживающе
го во Франции султана Сиди Мохаммеда 
Бен Юсефа. После этой встречи делегация 
коммунистической партии передала для 
опубликования в печати заявление, в ко
тором вновь подчеркивает необходимость 
национального единства марокканского 
народа.

В заявлении говорится, что в состав 
нового марокканского правительства дол
жны войти представители всех иациональ. 
яых профсоюзных объединений, политиче
ских партий и в том числе коммунистиче
ской партии, ^то пра1Вштельство должно 
будет вести переговоры с Францией с 
целью аннулирования договора о протек
торате, признания национальной незави
симости Марокко и восстановления тесно
го и плодотворного сотрудничества с

Францией на основе равенства и  взаимно
го уважения прав. Правительство должно 
будет добиться территориального объеди
нения Марокко, а та кж е  подготовить вы
боры на основе всеобщего избирательного 
права в марокканский парламент, который 
в свою очередь должен будет ратифициро
вать новые франко-марокканские согла
шения, принять демократическую консти
туцию и назначить новое правительство.

Марокканская коммунистическая пар^ 
тпя считает, что переговорам е Францией 
должно предшествова/гъ восстановление в 
Марокко обстановки спокойствия и свобо
ды, что подразумевает отмену чрезвычай
ного положения, отмену решения о запре
щении коммунистической партии и нацио
налистической партии «истикляль», осво
бождение политзаключенных, еохранешие 
жизни всем, кто был приговорен к смерт
ной казни, восстановление свободы печа
ти , собраний и др.

Совещание министров иностранных дел 
в Женеве

Ж ЕНЕВА, 9 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодняшнее заседание министров 
иностранных дел Франции, Англии, 
ветского Союза и США началось в 16  ча
сов по среднеевропейскому временя.

Председательствовал на заседании 
А. Пина,

Министры продолжали обсуждать воп
рос о европейской безопасности и Герма
нии.

На сегодняшнем заседании первым вы
ступил Г. Макмиллан, за ним —  Д. Дал
лес в А. Пинэ.

Затем слово взял глава делегации СССР 
на Совещании Б. М. Молотов.

X сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Пленарное заседание

НЬЮ-ЙОРК, 9 ноября. (ТАСЮ). Вчера 
на утреннем пленарном заседании Гене- 
ральвой Ассамблеи были продолжены вы
боры непостоянного члена (Совета Безопас
ности на место, принадлежащее странам 
Восточной Европы, которые выдвинули 
кандидатуру Югославии.

К а к  уже сообщалось, США в наруше
ние принципа справедливого географиче
ского распределения и вопреки лондон
скому соглашению великих держав пыта
ются протащить на это место кандидату
ру Филиппин. Проведенные уже на трех 
предыдущих пленарных заседаниях Ге
неральной Ассамблеи (1 4 . 19  и 2 7  о к
тября) голосования по этому вопросу нс 
дали делегации США желаемого результа
та, несмотря на оказанное ею давление 
на делегации ряда малых стран, о чем 
писала американская печать.

Десятидневный перерыв после заседа
ния Генеральной Асса.мблен, состояв1ше- 
гося 27  октября, был, по сообщениям га
зет, использован делегацией СШк для 
усиления дальнейшего нажима на ряд де
легаций с целью добиться того, чтобы 
они голосовали за кандидатуру Фи.типпин. 
Убедившись, очевидно, в том, что ника
кой нажим не может обеспечить число го
лосов, необходимое для того, чтобы про
тащить кандидатуру Филиппин, делега
ция США накануне вчерашнего заседания 
предприняла новый маневр.

К ак известно, до сих пор делегация 
США утверждала, что лондонское согла
шение о распределении мест непостоян
ных членов (Совета Безопасности было 
якобы временным и не имеет больше си
лы. Однако 7 ноября представитель США 
Лодж выступил с заявлением для печати, 
в котором сказал, что он не возражает 
против того, чтобы в будущем на это ме
сто в Совете Безопасности избиралась од
на из стран Восточной Европы, и даже 
«изъявил готовность» поддержать канди
датуру восточноевропейских стран на 
будущих выборах в 1 9 5 7  году при усло

вии, что сейчас на это место будут из
браны Филиппины. При этом Лодж пы
тался выставить США в виде «защитни
ка» интересов стран Азии.

Выступление Лоджа рассматривается 
здесь ка к  показатель слабости позиции 
США в их незаконных притязаниях, В 
журналистских кругах указывают, что 
Лодж продолжает незаконно торговать чу
жим местом.

Этот новый маневр с «планом двухго
дичного чередования», по которому место 
в Совете Безопасности, принадлежащее 
странам Восточной Европы, предлагается 
занимать по очереди либо одной из стран 
Азии, либо одной из стран Восточной Ев
ропы, был явно рассчитан на то, чтобы 
ввести в заблуждение делегации стран 
Азии и склонить их, таким образом, к 
поддержке кандидатуры Филиппин. Но, 
как показали итоги вчерашнего голосова
ния, эти маневры делегации США, как и 
предыдущие, не имели успеха. В резуль
тате проведенных вчера декяти туров го
лосования Филиппины не получили необ
ходимого большинства в две трети голо
сов (3 7 — 3 9  голосов). Число голосов, по
данных за Филиппины, колебалось между 
25 и 3 1 , за Югославию —  между 2 6  и 
28.

Итоги голосования 21 тура свидетель
ствуют такж е о том, что делегация США 
при голосовании опирается, г.тавным об
разом, на поддержку латиноамериканских 
стран. Делегации почти половины стран 
—  членов ООН —  выступают против не
законного протаскивания Соединенными 
Штатами Америки кандидатуры Филип
пин на место непостоянного члена в Сове
те Безопасности, принадлежащее по пра
ву странам Восточной Европы.

На вчерашнем заседании после безре
зультатных девяти туров голосования по 
предложению делегации Индии выборы 
непостоянного члена Совета Безопасности 
были отложены на две недели.

ЛОНДОН, 10 ноября. (ТАСС). По сооб
щению агентства Рейтер из Канберры,' 
вчера лидер лейбористской партии Авст
ралии Герберт Эватт открыл избиратель
ную кампанию своей партии в связи с 
предстоящими 10 декабря парламентски
ми выборами. Он подчеркнул, что прави
тельство Мензиса решило провести выбо
ры в парламент досрочно —  «до того, 

^как скажутся катастрофические экономи
ческие последствия политики правитель
ства».

На выборах 10 декабря переизбирается

Гибель трех членов польской делегации в нейтральной 
комиссии по перемирию

предоставленном американскойПХЕНЬЯН, 9 ноября. (ТАСС). К ак со
общает корреспондент Центрального теле
графного агентства Кореи, 7 ноября в 
Южной Корее погибли три члена польской 
делегации в нейтральной комиссии по 
наблюдению за перемирием: майор Зыгель- 
скин, капитан Рудник и поручик Зелин, 
ский. Указанные члены делегации следо
вали из Кунсана в Наньмыйьчжонь на

самолете, 
стороной.

В связи с этим 8  ноября глава деле
гации корейско-китайской стороны в во
енной комиссии по перемирию генерал, 
майор Тен Гук Нок направил главе поль
ской делегации в комиссии письмо с вы
ражением соболезнования по поводу гибе
ли членов коииссин.

К гибели членов польской делегации нейтральной 
комиссии в Корее

ВАРШАВА, 9 ноября. (ТАСС). Как  
здесь сообщается, правительство Польской 
Народной Республики обратилось к  пра
вительству Соединенных Штатов Америки 
с просьбой о проведении быстрого, энер
гичного и полного расследования обстоя

тельств катастрофы самолета, на котором 
находились три члена польской делегации 
в нейтральной комиссии в Корее, а также  
об информировании правительства Польши 
о результатах этого расследования.

Демонстрации в Иордании
БЕЙРУТ, 10  ноября. (Т А (Х ). К а к  пи- 

шет газета «Ад-Диар», во время пребыва
ния Tj'ipeuKcro президента Баяра в Иорда
нии в ряде городов состоялись демонстра
ции, проходившие под лозушч>м: *«Долой 
турецко-иракский военный пакт!» .

7 ноября в знак протеста против ту 
рецкого нажима на правительство Иорда
нии, имеющего целью заставить Иорданию

присоеаннпться к  багдадскому пакту, во 
всех городах страны была объявлена все
общая забастовка.

По сообщениям сирийской печати, ю р -  
данокие студенты, обучающиеся в сирий
ском университете в Дамаске, направили 
правительству Иордании телеграмму с вы
ражением протеста против визита Баяра.

Против произвола японских властей
ПЕКИН, 10 ноября. (ТАСС). К ак сооб- 

щает агентство Синьхуа, токийская ассо
циация китайских эмигрантов вторично 
заявила протест японскому правительству 
против насильственной отправки на Тай
вань группы китайских граждан, прожи
вающих в Японии. Ассоциация потребова
ла, чтобы японское правительство немед
ленно вернуло судно, на котором более 
100  китайских граждан были насильно 
отправлены на Тайвань.

В заявлении ассоциации рассказывает
ся о нескольких ел ’̂чаях избиения япон
ской полицией китайцев, отказывавшихся 
выехать на Тайвань.

Эти акты, говорится в протесте, свядз- 
тельствуют о том, что японское прави
тельство подвергает дискриминации ки 
тайских граждан в Японии и в сотруд
ничестве е чанкайшистской кликой при
меняет К ним методы принуждения.

в Совете республики Франции
ПАРИЖ , 9 ноября. (ТАСС). Вчера до 

позднего вечера Совет республики— верх
няя палата французского парламента —  
обсуждал законопроект о прекращении 
полномочий нынешнего состава Нацио
нального собрания 2 января 195 6  года, 
т. е. о проведении досрочных парламент
ских выборов

После дебатов 2 27  голосами против 
60 этот законопроект был принят с по
правкой, предлагающей провести выборы 
на основе мажоритарной избирательной 
системы с голосованием по округам в два 
тура. Аналогичная избирательная система

существовала во Франции до войны. 
Французская прогрессивная обществен
ность неоднократно отмечала ее антиде
мократический характер.

Законопроект возвращается в Нацио
нальное с^ранве для второго чтения. 
Поскольку в него внесена поправка об 
из.мвнении избирательной системы, по 
мнению парижских обозревателей, он вы
зовет новую острую дискуссию в Нацио
нальном собрании, что может вновь по
ставить под угрозу решение вопроса о 
проведении досрочных выборов в этом го
ду.

Назначение нового генерального резидента 
Франции в Марокко

ПАРИЖ , 9 ноября. (ТА (Ж ). Сегодня i Аяарэ Д тб т»  генеральным резвдентом- 
здесь официально объявлено о назначении 1 Франции в Марокко вместо генерала 
нынешнего префекта полиции Пар1иж а Буайе де Латура.

Начало избирательной кампании в Австралии
весь состав палаты представителей, на
считывающей 121 место,, а также полови
на членов сената Австралии (всего в се
нате —  60  мест). В палате представите
лей прошлого созыва, распущенной 
4 ноября, правительственная коалиция 
л^еральной и аграрной партий имела 
большинство всего в 7 мест. Места рас
пределялись следующим образом: либе
ральная партия —  47  мест, аграрная —  
17 мест, лейбористская —  50  мест я от
коловшаяся от нее «антикоммунистиче
ская» лейбористская группа —  7 мест.

Английские рабочие т ребуют  повышения 
заработной платы

ЛОНДОН, 9  ноября. (ТАСС). К а к  сооб
щает агентство Рейтер, вчера руководите
ли профсоюзов, объединяющих более мил
лиона строительных рабочих, выдвинули 
требование о повышении заработной 
платы. К ак указывает агентство, это 
связано с недавно внесенными правитель
ством дополнеииями к  бюджету на 
1955— 1956  финансовый год.

Агентство отмечает, что, «как заяв
ляют рабочие, внесение дополнений к

бюджету неизбежно повлечет за собой Ш- 
вый рост дороговизны».

Агентство указывает, что на прошлой 
неделе руководители профсоюзов машино
строителей, объединяющих 3 миллиона 
рабочих, также потребовали повышения 
заработной платы рабочих.

Повышения заработной платы требуют 
такж е профсоюзы, объединяющие рабо
чих других отраслей промышленности.

Критика торговой политики США
ГААГА, 10  ноября. (ТАСС). К ак сооб

щает газета «Де Ваархейд», голландский 
цештральный орган по экономическим от
ношениям с заграницей в своем отчеге за 
третий квартал 195 5  года ре,зко крити
кует торговую политику Соединенных 
Штатов, в результате которой экспорт

ГоллашЕдии в США за первые семь меся
цев гекуще^ч> года сократился более чем 
на б процентов по сравнению с тем же  
периодом в 195 4  году, в то время как  
импорт Голландии из стран долларовой зо
ны зиачителыш возрос.

На Международном шахматном 
турнире в Загребе

ЗАГРЕБ, 9 ноября. (Спец. корр. ТАСС).
8 ноября утром доигрывались неокончен
ные партии. Барда (Венгрия) выиграл 
у Рабара (Югославия). Вничью сыграли 
Ubkob— Верток (оба Югославия). Вновь 
отложена партия Удовчич— Натанович 
(оба Югославия).

Вечером состоялся седьмой тур. В цент
ре внимания зрителей были встречи 
Смыслов —  Удовчич, .Мдлич (Югосла
вия) —  Минев (Болгария). Удовчич, 
неудачно начавший турнир, играл против 
советского гроссмейстера с большим 
подъемом, и  в течение' длительного вре
мени в партии шла очень сложная напря
женная борьба. Лишь после размена фер
зей стало определяться преимущество 
Смыслова, который, ка к  и обычно, с 
большим искусством провел окончание. 
Партия отложена в безнадежном положе
нии для Удовчича. Молодой болгарский 
мастер Минев применил один из острых 
вариантов в испанской партии с Миличем.

Борьба развивалась очень своеобразно- 
Минев пожертвовал ладью, и получились 
большие осложнения, которые в конечном 
счете дали ему лишнюю пешку. Точно 
реализовав свой перевес, Минев добился 
победы. Остальные встречи тура закончи
лись вничью. К этому результату без осо
бой борьбы пришли партии Берто1К— Фуде- 
рер (оба Югославия), ()’Ееллн (Бельгия)—  
Барца, Бисгайер (СШ А) —  Трифуно- 
вич (Югославия) и Караклаич (Югосла
вия) —  Геллер. В партиях Поррека (И та
лия) —  Глигорич (Югославия), Дюк- 
штейн (Австрия) —  Пирц (Югославия), 
Матанович —  Филипп (Чехословакия) и 
Рабар— Ивков мирный исход был зафик
сирован в результате интересной борьбы.

После семи туров впереди Смыслов, 
имеющий 4 ‘А  очка и одну отложенную 
партию в выигрышном положении. У  
Трифуновича —  4 '/2  очка. По 4 очка 
имеют Бисгайер, Геллер, Глигорич, Дюк- 
штейн, О’Келли и Милич.

j D l

ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, | ный, 5 — 10 метров в секунду, темпера* 
по области 11 ноября облачно с прояс- тура воздуха 8°— 13® мороза, 
нениями, слабый снет, ветер юго-запад-1

Извещение
11 ноября, В 7 часов 30 минут j М. Ю, Лермонтова «Герой нашего вре- 

вечера, в областном лектории состоится мени». Читает кандидат ($)илологических 
лекция на тему «Произведение 1 наук доцент Н. Ф. Бабушкин.

Реоактор В. А. КУЗЬМ ИЧЕВ.

Т Е А Т Р

11 ноября — «Собака на сене». Спек, 
такль состоится в Доме офицеров. На
чало в 7-30 вечера.

12 ноября — «В добрый час». Спек
такль состоится в клубе строительного 
института. Начало в 8 часов вечера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 11 но-
Я1бфя — цветной художественный фильм 
«К новому берегу». Сеансы: 10. 12-10, 
2-20, 4-30. 6-40, 8-50, И . Для детей в
9 часов утра — «Самоотверженный ка
рандаш», «Остров ошибок».

Кинотеатр имени И. Черных. 11, 12, 
13 ноября. Большой зал — художест
венный фильм «к новому берегу». Се. 
ансы: 10-20. 12-30, 2-40. 4  50, 7. 9-10, 
И , Малый зал — художественный 
фильм «Застава в горах». Сеансы в
10 и 12 часов дня. В 2, 4, 6, 8, 10 — 
«Седьмое небо».

Требуются: грузчики, кузнец, кочега
ры, уборщицы в цехи, рабочие на по
грузку хлеба в хлебобулочных изделий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба 
тенькова, 2, отдел кадров, с 9  часов ут
ра до 4 часов дня ежедневно, кроме 
воскресений. 5 —4

Т О М С К А Я  Ю Р И Д И Ч Е С К А Я  
КОНСУЛЬТАЦИЯ ПРОФСОЮЗОВ

оказывает бесплатную юридическую помощь членам профсоюзов, членам их 
семей, инвалидам труда и войны по трудовы.ч вопросам, гражданским делам 

и по делам об алиментах.
Консультация оказывает также помощь профсоюзным организациям, профсоюз
ным активистам и членам РКК по правоиым вопросам, возникающим в прак

тике их работы.
Юридическая консультация проводит следующую работу:

ДАЕТ СПРАВКИ И СОВЕТЫ,
СОСТАВЛЯЕТ ЖАЛОБЫ И ЗАЯВЛЕНИЯ, 
ПРЕДОСТАВЛЯЕТ СУДЕБНУЮ ЗАЩИТУ.

Прием трудящихся в г. Томске юристы консультации производят 
в помещениях:

Дворец труда (Базарная площадь)—ежедневно, кроме воскресений, 
профбиблиотека клуба им. Сталина (ст. Томск II)—по средам, 
агитпункт карандашной фабрики (ул. Войкова. 75)—по пятницам, 
завком электромеханического завода им. В. В. Вахрушева (ул. Усова, I)—по 

четвергам.
Прием во всех пунктах производится с 4 до 7 часов вечера.

Облсовпроф

Карандашная фабрика отпускает бес
платно в неограниченном количестве уч
реждениям и частным лицам дровяные 
отходы.

Отпуск производится с 8  часов утра 
до 8 часов вечера ежедневно.

4 —3

Медицинскому училищу при Том
ском мед;щи1.ском институте требуется 
на постоянную работу секрехарь-маши- 
ннстка.

Обращаться: г. Томок, Московский
тракт, 2, медучилище №  3 при медин
ституте.

Типографии 1 полиграфиздата
срочно требуется электромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская. 47, к директору.

Требуются: кочегар, термист, слесарь- 
инструментальщик, подсобные рабочие, 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, улица Белая, 
3, завод «Республика». 3 — 1

Срочно требуются: опытные шоферы, 
кузнец, автослесари, мотористы, инстру
ментальщик, плотники, автомеханик.

Обращаться: г. Томск, улица Герцена, 
68, грузовая автотранспортная контора.

3 —2

Артели «Сельхозмашина» требуются 
на постоянную работу: нормировщик, 
шофер, грузчики на автомашину.

Обращаться: f  Томск, улица Розы 
Люксембург, 121. отдел кадров.

2 — 1

Отделу вневедомственной наружной 
сторожевой охраны требуются сторожа.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче. 
ский проспект. 12. 3-й этаж, с 9  до 6 
часов ежецневно, кроме воскрес ний, 
телефон 25-51. 2 — 1
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